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Пивной закон  
не повлечет закрытие ульяновского завода Efes Rus

Планы на 2015 год  
уже составлены

Председатель аграрного комитета 
ЗСО Виктор Антипов: 
«В области фермерство приживается далеко  
не равномерно; в Павловском, Старомайнском, 
Кузоватовском районах всего по два КФХ,  
в Ульяновском - четыре,  в Сурском - шесть,  
а в некоторых районах  по 20 и более».

Стоимость первого 
в России Центра 
медицинской 
радиологии 
увеличивается

Более тысячи сортоопытов в год
Семеноводы области встретились в УГСХА

Массовое крещение 
впервые пройдёт  
на Свияге

С.КРАСНЫЙ ЯР ЧЕРДАКЛИНСКОГО РАЙОНА 
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Победный старт
В первом матче первенства второй российской лиги зоны 

«Урал-Поволжье» сезона 2014/2015 ульяновская «Волга» нанес-
ла поражение тольяттинской «Ладе» - 3:0. Символом новой «Вол-

ги» можно считать то, что все три гола забили «свои» - димитровградцы 
Иван Кузнецов (на 35-й минуте) и Марат Сафин (на 53-й  с пенальти) 
и уроженец Ульяновска Ильдар Бикчантаев (на 55-й). Любопытно, что, 
даже одержав победу с крупным счетом, ульяновцы не смогли возглавить 
турнирную таблицу -  «Носта» с таким же счетом, но в гостях обыграла 
кировское «Динамо», а «Сызрань» разгромила дома дубль «Рубина» 5:0. 
Послезавтра, 24-го, «Волга» играет в Челябинске, команда которого про-
играла в первом туре на поле «Нефтехимика» 2:3.

Новый глава
Вчера в ходе аппаратного совещания в правительстве регио-

на было объявлено о назначении главой администрации Терень-
гульского района Игоря Самойлова, бывшего последние три ме-

сяца специальным представителем губернатора в этом муниципальном 
образовании. (Представители курируют самые важные вопросы райо-
нов - посевную, начало учебного года, отопительный сезон и т.п.) Игорь 
Александрович Самойлов родился 26 октября 1965 года в Ульяновске. В 
1986 году с отличием окончил Ульяновское высшее военное командное 
училище связи, затем  Санкт-Петербургскую военную академии связи.  С 
октября 2007-го по июнь 2012 года работал в правительстве Ульяновской 
области: заместителем министра экономики, министром спорта и мо-
лодежной политики, министром образования, заместителем министра 
энергетики и ЖКК, замминистра внутренней политики. В 2009 году яв-
лялся главой администрации города Димитровграда. 

«Народный парк» в Коржевке
К проекту «Народный парк» присоединилось село Коржевка 

Инзенского района. В пятницу  19 июля здесь установлен дет-
ский игровой комплекс.  Прежде жители села приняли решение 

возродить место отдыха в центре населенного пункта. Они очистили 
парк от мусора, восстановили его ограждение, изготовили и установили 
самодельные малые архитектурные формы. Проект «Народный парк», 
разработанный партией «Единая Россия» по инициативе губернатора 
Сергея Морозова, реализуется в целях поощрения инициативы жителей 
по возрождению и созданию зон отдыха в сельской местности. В рамках 
проекта населенным пунктам, жители которых готовы участвовать в бла-
гоустройстве парков и скверов, вручаются гранты на установку детских 
игровых площадок.

Школа собственника
В рамках проекта «Единой России» «Управдом» в Ульянов-

ске начала работу «Школа собственника». На встречах с активом 
многоквартирных жилых домов во всех районах города прово-

дится  разъяснительная работа  по актуальным вопросам сферы ЖКХ. 
Организаторами мероприятия выступили региональный координатор 
проекта Руслан Сеюков и руководитель проекта Илья Ножечкин. Старт 
работе школы был дан в Засвияжье, где 17 июля состоялась встреча «за 
круглым столом» с председателями советов МКД и ТОСов района по 
вопросам реализации региональной программы капитального ремонта 
жилья. В мероприятии участвовали Илья Ножечкин, замглавы горо-
да Игорь Буланов, и.о. директора ОГКУ «Фонд модернизации ЖКК 
Ульяновской области» Елена Золотова, специалисты МБУ «Контакт-
центр при главе города Ульяновска», руководители управляющих ком-
паний и товариществ собственников жилья.

Пожар в «Хилтоне»
Вчера в первой половине дня в Ульяновске загорелся до сих 

пор не введенный в строй отель «Хилтон». Причина, по мнению 
экспертов, - короткое замыкание. Возгорание произошло во вре-

мя монтажных работ. Как сообщают информационные агентства, по 
предварительным данным, выгорело несколько помещений, оборудова-
ние и сооружения на первом этаже. Пострадавших нет. Судя по всему, 
открытие гостиницы, которое должно было состояться еще год назад, 
вновь будет отложено.

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ФотоФакт

На «Параде колясок» в парке им. А. Матросова состоялась торже-
ственная церемония вручения 40-тысячного сертификата на материн-
ский капитал. В этом году обладателем юбилейного документа стала 
семья Шарафутдиновых из Ульяновска, в которой совсем недавно ро-
дился второй ребенок - дочь Амина.
Благодаря материнскому  капиталу жилищные условия улучшили бо-
лее 23 тыс. семей, проживающих в Ульяновской области. При этом 
растет количество желающих потратить средства материнского ка-
питала на образование детей, уточнила замуправляющего ОПФР в 
Ульяновской области Гелсиня Сабирова.

«Капиталистов» всё больше
Помогите  
беженцам  
с Украины

В ближайшее время   
в Димитровград прибудут  
еще 50 граждан  Украины. 

Расселение вынужденных пересе-
ленцев запланировано в реабилитаци-
онном центре для детей и подростков 
с ограниченными возможностями здо-
ровья по адресу:  ул. Куйбышева, 329.

Для создания минимально ком-
фортных условий  жизни прибываю-
щих  необходимы следующие  вещи:

- сушилки раскладные (3 штуки);
- стиральные машины (2 штуки);
- ванночки для детей (2 штуки);
- детские горшки (10 штук);
- стиральный порошок;
- мочалки;
- памперсы;
- одноразовая посуда.
Все неравнодушные жители го-

рода, желающие оказать помощь бе-
женцам, могут обращаться в МКУ 
«Управление РСП», расположенное 
по адресу: Димитровград, ул. Хмель-
ницкого, 112, каб. 3а, тел. 4-56-74.

Сергей Казаков

Россельхознадзор запретил импорт фруктов  
из Молдавии. Федеральная служба по фитосанитарно-
му надзору РФ (Россельхознадзор) запретила импорт 

в Россию молдавских яблок, груш, айвы, абрикосов, 
вишни и черешни, персиков, нектаринов, слив и терна 

в связи с обнаружением в них некоторых запрещенных 
компонентов. Об этом сообщает ИТАР-ТАСС. 

Также Россельхознадзор ограничил ввоз растительной 
продукции из Молдавии в ручной клади и багаже пассажи-
ров. Ведомство приняло такое решение в связи с большим 
количеством нарушений при поставках продукции из Мол-
давии. 

Председатель Молдавского союза сельхозпроизво-
дителей «Униагропротект» Александр Слусарь считает, 
что переориентировать экспорт на другие страны смогут 
не более 10 - 20 процентов производителей, они будут 
вынуждены распродавать свой урожай на внутреннем 
рынке, так как 90 процентов молдавской растениевод-
ческой продукции экспортируется в СНГ, в основном в 
Россию.

Помимо ограничения ввоза молдавских фруктов  
Россия намерена ввести пошлины на вино, мясо, зер-
но, сахар и фрукты из Молдавии. Минэкономразвития 
уже подготовило соответствующее  правительственное  
постановление. 

Молдавской айвы ульяновцу  
не попробовать

Международное рейтинговое агентство Fitch 
в своем докладе оценивает санкции США в 

отношении российских компаний и банков как 
негативные, но не представляющие непосред-
ственной угрозы для их рейтингов, говорится 

в пресс-релизе Fitch. Об этом сообщает  
РИА «Новости».

«Новые санкции могут спровоцировать новую 
волну опасений инвесторов, в результате чего будет 

ограничен доступ многих российских компаний к 
мировым рынкам капитала», - отмечает агентство.

Fitch указывает, что российские банки спо-
собны рефинансировать часть внешней задол-
женности компаний, однако это может оказать 
давление на их капитал.

Вместе с тем российское правительство 
имеет достаточную гибкость для того, чтобы в 
случае необходимости поддержать и банки, и 
корпорации, подытоживает агентство.

Санкции не представляют угрозы
для рейтингов банков РФ

Александр Шувалов 

Введение санкций Евросоюза 
против Москвы отразилось 

на туристических настроени-
ях россиян: они стали реже 

ездить в Европу, сообщила за-
меститель министра культуры 
Алла Манилова, курирующая 

в ведомстве туристический 

блок.  «Действительно, 
санкционный режим привел 

к тому, что выезд российских 
граждан в Европу упал», - 

рассказала она  
в интервью «Российской 

газете».

По предварительным оцен-
кам, падение может составить 
от 15 до 30% по разным стра-

Открыть окно в Европу  
спешат ульяновские туристы

На ульяновском авиагиганте продолжают вы-
полнять контракт с компанией «Гражданские 
самолеты Сухого». Специалисты  установили 

интерьер на очередной лайнер для компании 
«Газпром авиа».

Этот самолет - уже тридцатый по счету с 
начала партнерских отношений между ЗАО 
«Авиастар-СП» и «Гражданские самолеты 
Сухого».   «На нашем заводе, согласно договору, 
провели на Sukhoi Superjet 100 все работы 
по монтажу систем интерьера пассажирских 
салонов воздушных судов этого типа. На 
самолетах были установлены туалеты, кухни, 
багажные полки, оконные и потолочные панели, 
сформированы передняя и задняя сервисные 
зоны, проведены нивелировка машины и работы 
по монтажу электрической, водовакуумной, 
пожарной систем», - сообщил заместитель 
генерального директора - руководитель проекта 
Виктор Герасимов.

Борт передали на летно-испытательную 

станцию для окончательной отработки системы 
кондиционирования воздуха при работающей 
вспомогательной силовой установке и 
проведения предполетной наземной подготовки 
для перелета на аэродром в Жуковском.

На «Авиастаре» установили интерьер 
очередному лайнеру Sukhoi Superjet 100

нам. Но речь отнюдь не идет 
о странах пляжного туризма. 
По таким странам, как Турция, 
Греция, у нас нет никаких дан-
ных о падении спроса на от-
дых. Напротив, можно прогно-
зировать, что по ряду регионов 
европейского юга объемы вы-
ездного туризма даже возра-
стут», - сказала Манилова. 

Интересно, что тенденция 
спада туристических поездок за 
рубеж наблюдается и в регионе. 

- Действительно, количе-
ство ульяновских туристов, 
желающих отдохнуть в Ев-
росоюзе в мае - июне этого 
года, снизилось примерно на 
15 - 20% по сравнению с про-
шлым годом. Скорее всего, это 
произошло из-за частых сооб-
щений в СМИ о вводимых ЕС 
санкциях в отношении России. 
Однако нельзя не отметить, 
что уже в этом месяце мы за-
фиксировали увеличение чис-
ла «европейских» туристов, 
- заявила нам представитель 
одной из крупнейших тури-
стических компаний региона 
«Волга-Тур».



3Вторник, 22 июля 2014 г. 
№ 105 (23.550)АКТУАЛьНО

Языком циФр
Языком циФр

В жилищно-коммунальном хо-
зяйстве Ульяновской области за 
срок менее чем в год будут осу-

ществлены некоторые измене-
ния, направленные на улучшение 
обслуживания населения. Часть 

региональных управляющих 
компаний прекратит свою дея-

тельность в местном ЖКХ после 
лицензирования.

Как сообщили в областной ад-
министрации, выдачу лицензий 
управляющим организациям в му-
ниципальных образованиях регио- 
на планируется начать уже с 1 сентя-
бря текущего года. Частные комму-
нальные организации Ульяновской 
области должны пройти лицензи-
рование до мая 2015 года.

После этого на данном рынке 
смогут работать только управляю-
щие компании, имеющие соответ-
ствующий документ. Решения о 
выдаче или аннулировании лицен-
зий будут принимать специально 
созданные комиссии, в состав ко-
торых войдут представители само-
регулирующих организаций и соб-
ственников жилья.

Также предусматривается и 
отзыв лицензии. Собственников 
жилья будут уведомлять в слу-
чаях, если компания подала до-
кументы на получение лицензии 
или ее документ аннулируется. 
Все компании, которые обладают 
лицензиями или были их лишены 
из-за нарушений, будут вноситься 
в специальный реестр.

Проектирование первого на тер-
ритории России ядерного центра 

медицины, который находится 
в Димитровграде, начали в 2011 

году. Согласно нынешнему поло-
жению дел, специалисты отме-

чают, что сдать в эксплуатацию 
объект смогут в 2016 году. 

Однако стоимость этой по-
стройки меняется.  Сбербанк Рос-
сии в сотрудничестве с консалтин-
говой компанией Drees & Sommer  
из Германии провели аудит, кото-
рый показал, что стоимость этого 
объекта будет составлять немно-
гим более девятнадцати миллиар-
дов рублей. Также специалисты 
отметили, что для европейской 
практики такой центр обошелся 
бы в сорок три миллиарда и строи-
тели потратили бы на его возве-
дение восемь лет. Такие подсчеты 
дают основание сделать вывод, что 
в России строительство идет опе-
режающими темпами. 

На данный момент строительные 
работы еще не начаты, поскольку 
проект находится на Госэкспертизе. 
Однако есть мнение, что строитель-
ство объекта затягивается. Его вы-
разил депутат Госдумы Александр 
Васильев. По его словам, объект по-
сетили участники экспедиции под 
названием  «Россия-2014», которые 
и сообщили, что на объекте не ведут-
ся никакие работы. 

 В свою очередь в Федеральном 
медико-биологическом агентстве 
сообщили, что  во время визита  
Васильева ответили на все инте-
ресующие его вопросы. Также в 
пресс-службе агентства заявили, 
что, поскольку объект имеет го-
сударственную важность, создан 
специальный штаб, который ведет 
контроль механизмов и хода стро-
ительства объекта. В этот штаб 
входят представители МВД, ФСБ 
и Генеральной прокуратуры Рос-
сии. Помимо этого для объектив-
ной оценки обстановки состояния 
объекта был привлечен незави-
симый контроль. Показателем же 
того, что работы идут по графику и 
темпы строительства достаточны, 
есть оценка зарубежных аналити-
ков, которая показывает, что объ-
ект в России опережает по темпам 
строительства аналогичные объек-
ты в Европе.

Стоимость первого в России Центра  
медицинской радиологии увеличивается

Выдавать лицензии управляющим  
компаниям начнут с 1 сентября

Главы регионов будут 
обязаны развивать частную 

инициативу по специальному 
госстандарту: увеличивать 

число частных аптек, детских 
садов, медицинских и транс-

портных организаций, гласит 
проект президентского указа.

Критерии, по которым оце-
нивается работа глав регионов 
по созданию благоприятных 
условий ведения бизнеса, 
будут дополнены успешно-
стью развития конкуренции 
в регионе, говорится в под-
готовленном Минрегионом 
проекте указа президента, опу-
бликованном на сайте раскры-
тия проектов нормативных 
правовых актов. Документом 
«вводятся чувствительные 
индикаторы успеха, и главы 
субъектов будут оцениваться 
в том числе по этим показате-
лям», сообщил РБК министр 
регионального развития Игорь 
Слюняев.

Для развития конкурен-
ции губернатор должен будет 
опираться на стандарт разви-
тия конкуренции в регионах, 
утвержденный правитель-
ством в апреле. Согласно до-
кументу, глава региона дол-
жен будет утвердить перечень 
приоритетных и социально 
значимых рынков, разработать 
«дорожную карту» развития 
конкуренции и проводить мо-
ниторинг состояния конку-
рентной среды. Кроме того, в 
регионе должны быть созда-
ны механизмы общественного 
контроля за деятельностью 
субъектов естественных моно-
полий, а бизнес и потребителей 
нужно будет информировать 
о состоянии дел с конкурен-
цией. Стандарт разрабатыва-
ли Агентство стратегических 
инициатив, ФАС, Минэко-
номразвития, представители 
регионов.

В стандарте уже определен 
обязательный список из шести 
социально значимых рынков, 
где нужно поднимать уровень 
конкуренции, - это рынки 
услуг дошкольного образова-
ния, ЖКХ, медицинских услуг, 
розничной торговли, назем-
ных пассажирских перевозок и 
услуг связи. Выбор приоритет-

Губернаторы лично  
ответят за развитие  
конкуренции в бизнесе

частных медицинских органи-
заций, входящих в программы 
ОМС, - не менее 50%, а доля 
частных управляющих органи-
заций, обслуживающих много-
квартирные дома в крупных 
городах, - 90%. В 90% оцени-
вается и минимально допусти-
мое число частных аптек.

Указ вступит в силу с 2015 г., 
 но уже в 2014 г. поручением 
вице-премьера Игоря Шувалова 
были определены пилотные 
регионы, в которых пройдет 
апробация системы, - это 
Татарстан, Хабаровский край, 
Волгоградская, Нижегородская 
и Ульяновская области,  
Санкт-Петербург

бильному Интернету со скоро-
стью не менее 1 Мбит/с.

Регионы смогут менять кон-
кретные значения целевых по-
казателей, говорит Рыбаченко. 
При этом в некоторых регионах 
они уже выполнены, к примеру, 
в Самарской области доля част-
ных детских садов уже достига-
ет 12% от общего числа.

Указ вступит в силу с 2015 г., 
 но уже в 2014 г. поручением 
вице-премьера Игоря Шува-
лова были определены пилот-
ные регионы, в которых прой-
дет апробация системы, - это 
Татарстан, Хабаровский край, 
Волгоградская, Нижегород-
ская и Ульяновская области, 
Санкт-Петербург. После вы-
явления лучших практик в 
пилотных регионах перечень 
рынков и целевые показатели 
могут быть доработаны. Уже 
после утверждения докумен-
та в инициативном порядке 
присоединились Вологодская, 
Саратовская, Белгородская и 
Ярославская области.

Система оценки губерна-
торов по простоте ведения 
бизнеса была введена указом 
президента в декабре 2012 г., 
она включает в себя оценку 
инвестиционного климата ре-
гиона предпринимательским 
сообществом, состояния рынка 
труда, количества высокопро-
изводительных рабочих мест, 
доступности инфраструктуры, 
простоты привлечения ин-
вестиций, развития среднего 
и малого бизнеса и т.п. Мин-
экономразвития ежегодно со-
ставляет рейтинг регионов на 
основе этой системы.

РБК, с сокращ.

ных рынков был сделан после 
выявления наиболее проблем-
ных из них, при желании реги-
оны смогут добавлять другие, 
рассказала РБК замначальни-
ка контрольно-финансового 
управления ФАС Елена  
Рыбаченко.

Если регион примет за 
основу указанные в стандарте 
целевые показатели, губерна-
тор должен будет, к примеру, 
проследить, чтобы к 2016 г. 
доля частных детских садов 
в общем числе садов региона 
составила не менее 3%, доля 

Кроме того, регионы долж-
ны будут позаботиться о том, 
чтобы к 2016 г., как минимум, 
20% оборота розничной тор-
говли приходилось на «мага-
зины шаговой доступности», 
а те субъекты, где доля обо-
рота розницы на ярмарках и 
рынках меньше 20%, должны 
обеспечить ее рост. Минимум 
половину рейсов обществен-
ного транспорта должны будут 
выполнять частные перевозчи-
ки, а 60% домохозяйств - иметь 
доступ к проводному или мо-
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Сегодня фермерские хозяйства 
Ульяновской области ежегодно 

собирают более 20 процентов 
зерна и подсолнечника региона 
и свыше 40 процентов сахарной 

свеклы. Индекс физического 
объема продукции всех сельхоз-
предприятий за последние шесть 

лет вырос на 170 процентов, а 
КФХ - на 277. При этом вопросов 

и проблем у фермеров ничуть не 
меньше, если даже не больше, 

чем у агропрома в целом... 

Добавим еще цифру и еще де-
таль. В 2007 году наши фермеры об-
работали 106 тысяч га, в прошлом 
году -  210 тысяч. В декабре же 
прошлого года на Всероссийской 
научно-практической конферен-
ции по развитию фермерского дви-
жения в Москве вице-президент 
Академии сельскохозяйственных 
наук, обосновывая более высокую 
динамику развития фермерских 
хозяйств в России, доказывал это 
на примере Ульяновской области с 
графиками и диаграммами… 

Что мешает столь успешно раз-
вивающейся форме собственности 
развиваться еще успешнее -  об-
суждали вчера на выездном засе-
дании аграрного комитета регио-
нального парламента, обозначив 
тему как «Экономическая эффек-
тивность и социальная значимость 
фермерских хозяйств Ульяновской 
области».

Немного истории
Как напомнил председатель 

совета Ассоциации фермеров 
Ульяновской области Владимир 
Варганов, в текущем году испол-
нилось 25 лет новой волне фер-
мерского движения.

В 1990 году по инициативе 
Ассоциации российских ферме-
ров был принят базовый закон  
«О крестьянском (фермерском) 
хозяйстве». Тогда же была создана 
Ассоциация крестьянских (фер-
мерских) хозяйств и сельскохо-
зяйственных кооперативов России 
(АККОР). Фермер получил пол-
ное законодательное признание. В 
1991-м руководство России выде-
лило на становление фермерских 
хозяйств первый, так называемый 
«силаевский», миллиард рублей. 

Значительной вехой в разви-
тии фермерства стал XXII съезд 
АККОР в 2011 году, в работе ко-
торого принял участие Владимир 
Путин. Итогом разговора с деле-
гатами стал пакет из 24 поручений 
министерствам и ведомствам по 
развитию фермерства.

На льготных условиях - 50 
процентов стоимости - была вы-
делена сельхозтехника. Фермеры 
Ульяновской области тогда при-
обрели 141 единицу техники по 
льготной цене. Началась разработ-
ка целевых программ  «Поддержка 
начинающих фермеров» и «Разви-
тие семейных животноводческих 
ферм на базе КФХ»…

Фермерство сегодня
Сегодня фермеры дают уже 

25 процентов валового сбора зер-
на страны. В 2013 году это было  
22,7 миллиона тонн, 30 процен-
тов всего подсолнечника - тоже 
фермерские. Численность коров в 
фермерских хозяйствах в прошлом 
году превысила знаковый рубеж 
- один миллион голов. В КФХ на 
протяжении всех последних 15 лет 
наблюдается ежегодный рост пого-
ловья, в среднем - на  10 процентов. 
(Показатели ульяновских КФХ 
аналогичны.) Только у фермеров 
увеличивается производство моло-
ка. В КФХ почти в два раза больше 
овец и коз (8,6 миллиона), чем во 
всех сельхозорганизациях.

Минимальный размер погектарного финансирования  
должен составлять 4000 рублей 

Что мешает КФХ?

Ежегодный прирост в АПК за 
последние 12 лет составил в сред-
нем 3,4 процента, а у фермеров - 
13,8. То есть динамика роста про-
изводства в фермерском секторе в 
четыре раза выше, чем в среднем 
по отрасли.

Однако приоритетность опреде-
ляется прежде всего направляемы-
ми финансами. Таков важнейший 
индикатор, убедительно показыва-
ющий, что в России предпочтение 
пока отдается мегафермам и круп-
ным предприятиям. Запускаются 
проекты молочных комплексов на 
2,5 тысячи коров, свинокомплек-
сов на 50, 100 - 200 тысяч свиней. 
На каждый такой мегапроект го-
сударство выделяет миллиарды. 
А на всю общероссийскую про-
грамму семейных животноводче-
ских ферм  с трудом находит 1,5 
миллиарда... Здесь время перейти 
к проблемам, но прежде одно лю-
бопытное замечание председателя 
аграрного комитета ЗСО Виктора 
Антипова: «В области фермерство 
приживается далеко не равномер-
но; в Павловском, Старомайнском, 
Кузоватовском районах всего по 
два КФХ, в Ульяновском - четыре, 
в Сурском - шесть, а в некоторых 
районах по 20 и более».

Слабая кооперация 
Владимир Варганов уверен, 

что выгодность мегаферм, как про-
изводителей больших объемов 
продукции с максимально низкой 
себестоимостью, - миф. В услови-
ях неоправданно высоких затрат 
на строительство и техническое 
оснащение ферм стоимость одного 
ското-места на семейной молоч-
ной ферме - 120 тысяч рублей, а на 
мегафермах  - 520 тысяч.

Во всем мире основа производ-
ства продовольствия - семейная 
ферма. Да, на западе мегапредприя-
тия  крупные, влиятельные игроки 
на продовольственном рынке, но 
на самом деле это  кооперативные 
объединения, созданные на основе 
семейных ферм и благодаря коо-
перации ставшие экономически 
оправданными. В нашей области 
кооперация, увы, не развита. Хотя 
подобные формы сотрудничества 

выгодны, начиная от закупки удо-
брений и топлива (оптом - дешев-
ле), через продажу зерна (оптом - 
легче) и заканчивая содержанием 
единой бухгалтерской и юридиче-
ской служб (выгоднее). 

Финансовый вопрос
В регионе успешно действуют 

программы «Поддержка начинаю-
щих фермеров» и «Развитие семей-
ных ферм на базе КФХ». За два года 
действия первой программы созда-
ны 83 новых фермерских хозяйства, 
участниками второй программы 
стали 10 КФХ. Программы востре-
бованы, поэтому их финансирова-
ние обязательно надо увеличить, 
одновременно увеличив в субсиди-
ях федеральную составляющую.

Кроме грантов фермерам, как и 
всем аграриям, выделяются еще и 
мизерные погектарные субсидии. 
Но полностью отсутствует субси-
дирование покупки новой техни-
ки, из-за чего год назад фермеры 
области, не успевшие убрать уро-
жай до дождей по причине старой, 
изношенной техники, понесли за-
метные убытки. 

Фактически бесконечно число 
жалоб в адрес «Россельхозбанка», 
в котором стало практически нере-
ально получить кредит для КФХ. 
Вместо софинансирования реаль-
ного производства банк работает 
как исключительно коммерческий. 
В области есть немало случаев, 
когда КФХ начинало оформление 
документов для кредита в 30 мил-
лионов в феврале, а сегодня, так и 
не дождавшись денег, вынуждено 
ГСМ и ядохимикаты брать в долг 
по ставке выше кредитной.

Иное
Проблема реализации. По сло-

вам Виктора Антипова, даже в об-
ластной закон о социальном пита-
нии юристы не разрешили внести 
норму «…обязательно  местная 
продукция», заменив первое слово 
на «преимущественно». 

Вопрос отношения чиновников 
к начинающим фермерам, даже к 
тем, кто приехал работать в село 
из города, обладая начальным ка-
питалом.

Процесс передачи в собствен-
ность имущества бывших совхо-
зов и колхозов, как признали все 
участники совещания, нельзя ре-
шить «прямым путем».

Фермеры Цильнинского, Чер-
даклинского районов каждый 
год испытывают трудности в сда-
че продукции на переработку на 
Ульяновский сахарный завод. 

Госавтоинспекция, по мнению 
аграриев, не всегда обоснованно 
ограничивает движение транспор-
та при перевозке нового урожая. 

Вопросы к фермерам
Заметнее становится дефи-

цит рабочих кадров. Явление кос-
нулось даже такого населенного 
района, как Цильнинский. Спе-
циалисты видят главную причину 
в низких зарплатах и считают, что 
в КФХ этот вопрос в целом не ре-
шается.

Другой вопрос: большинство 
ульяновских фермеров обрабаты-
вают земли, арендованные у вла-
дельцев паев. Но договоры с ними 
заключают далеко не все фермеры. 
Это ставит пайщиков в бесправное 
положение, а бюджет недополуча-
ет налоги. 

Итоги
После доклада Владимира 

Варганова и выступлений едва 
ли не всех участников совещания 
депутаты комитета, отметив, что 
фермерство сегодня представляет 
собой наиболее динамично разви-
вающийся аграрный уклад, вынес-
ли объемное постановление. Выде-
лим основные его пункты. 

Обратиться к Правительству 
РФ с просьбами: рассмотреть во-
прос о создании государственного 
комитета по земельной политике 
и управлению земельными ре-
сурсами для реализации единой 
и ориентированной политики по 
обеспечению крестьян землей 
либо возложить данные функции 
на Минсельхоз России; провести 
полный кадастровый учет за счет 
средств федерального бюджета 
всех земельных участков сельхоз-
назначения; создать на базе от-
крытого акционерного общества 

«Россельхозбанк» Агентство по 
развитию АПК, обслуживающее 
сельхозтоваропроизводителей с 
кредитной ставкой в три процента 
годовых сроком кредита до 20 лет.

Рекомендовать Госдуме РФ: 
принять изменения в нормативно-
правовые акты, разрешающие 
строительство жилых домов фер-
мерским хозяйствам для членов 
КФХ на собственных землях сель-
хозназначения с возможностью 
придания им статуса хуторского 
хозяйства; считать необходимым 
и принципиальным включение 
в общий трудовой стаж перио-
да работы главы и членов КФХ с 
1991 по 2001 годы при отсутствии 
перечисления страховых взносов в 
Пенсионный фонд.

Рекомендовать Минсельхо-
зу РФ: установить минимальный 
размер погектарного финансиро-
вания 4 000 рублей в год - по две 
на посевную  и уборочную кам-
пании; разработать неотложные 
меры по возрождению отечествен-
ного семеноводства, особенно сор-
тов семян технических культур; в 
2014 году разработать и принять 
Ведомственную целевую програм-
му технического переоснащения 
сельхозтоваропроизводителей с 
субсидированием из федераль-
ного и региональных бюджетов  
35 процентов от стоимости техни-
ки; увеличить финансирование ве-
домственной целевой программы 
«Начинающий фермер» до 5 мил-
лиардов в год с ростом доли феде-
рального бюджета до 70 процен-
тов; увеличить финансирование 
программы по развитию семейных 
животноводческих ферм на базе 
КФХ до 10 миллиардов с ростом 
доли федерального бюджета.

Предложить минсельлесхозу  
региона разработать порядок осу-
ществления закупок сельскохо-
зяйственной продукции для го-
сударственных и муниципальных 
нужд непосредственно у фермер-
ских хозяйств и определить меры 
по созданию фермерских коопера-
тивов с привлечением на эти цели 
государственных субсидий.
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В одном из прошлых номеров 
«УП» мы уже писали о тяжелой 

ситуации, сложившейся в селе 
Красный Яр Чердаклинского 
района, в котором уже более 

месяца горит местная свалка, 
находящаяся на балансе 

 ООО «Полигон».  

В ситуацию с перманентным 
пожаром в Красном Яре вмешал-
ся лично губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, поста-
вивший задачу в самые мини-
мальные сроки устранить пожар. 
С этой целью 18 июля состоялось 
заседание комиссии по чрезвы-
чайным ситуациям под руковод-
ством заместителя губернатора 
Ульяновской области Николая 
Маркина. В силу остроты данной 
проблемы состоявшееся совеща-
ние прошло на предельно повы-
шенных тонах. 

Заместитель министра сель-
ского, лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов региона Дмитрий 
Федоров рассказал о многочис-
ленных и вопиющих нарушени-
ях требований к полигону ТбО. 
Он заявил, что «на свалке нет 
ограждения и весового контроля, 
отсутствует яма для помывки ко-
лес машин, выгрузивших мусор. 
Кроме того, не проводятся обяза-
тельные регламентные работы по 
пересыпке каждого слоя мусора 
слоем земли или глины. Это не-
обходимо делать для того, чтобы 
исключить возможность для по-
явления кислорода и предотвра-
тить возгорание». 

Николай Маркин не скрывал 
своей озабоченности сложив-
шейся ситуацией. «Я еще долго 
буду глядеть на горящую свалку 
из окон своего дома?!», - обратив-
шись ко всем присутствующим, 
спросил он. 

Николай Маркин задал во-
прос  депутату Ульяновской 
городской думы Валерию без-
рукову: «Валерий Дмитриевич, а 
что вы здесь делаете? Вы имеете 
какое-то отношение к свалке?!». 

Несмотря на то что де-юре ис-
полнительным директором дан-
ной организации действительно 
является другой человек, есть 
основания полагать, что фактиче-
ским владельцем свалки является 
депутат Ульяновской городской 
думы Валерий безруков.

- Я не работаю в данной ор-
ганизации и не являюсь ее учре-
дителем, - заявил он всем при-
сутствующим. Также он пояснил, 
что он якобы просто хочет помочь 
жителям Красного Яра. 

В подобную «благотвори-
тельность» народного избранни-
ка, честно говоря, верится с тру-
дом. Начнем с того, что у жителей 
Красного Яра есть свой депутат, 
а господин безруков в первую 
очередь должен заниматься про-
блемами  своего округа. Позво-
лим себе напомнить господину 
безрукову,  весьма озабоченному 
проблемами чердаклинцев, что 
на сайте Ульяновской городской 
думы есть доступная информа-
ция о том, какие улицы и про-
спекты Нового города входят в 
его округ (если он вдруг забыл!).

Кроме того, это не первый 
экологический скандал, связан-
ный с сочетанием слов «безру-
ков, Красный Яр, свалка». Еще 
в январе 2012 года известный 
ульяновский правозащитник и 
эколог Александр брагин в одном 
из местных изданий недоумевал, 
почему, несмотря на постановле-
ние Заволжского районного суда 
от 8 декабря 2011 года об адми-
нистративном наказании ООО 
«Полигон» в виде приостановки 
его деятельности по захоронению 
твердых бытовых отходов на 45 
суток, решение не выполняется.  

 Однако, несмотря на то что 

Николай Маркин: 

Вы подставили область! 

Пока верстался номер

безруков отверг свою причаст-
ность к «Полигону», за свалку 
он вступился, заявив, что, по его 
информации, пожар не удается 
потушить до сих пор из-за того, 
что открытый огонь не позволяет 
работать технике. Однако с ним 
не согласился Дмитрий Федоров. 

«Находясь на полигоне, я видел, 
как туда продолжают подъезжать 
машины с мусором.  Они получали 
сигнал, что на свалку им пока нель-
зя, и ждали, пока мы уедем». 

На совещании присутствовал 
еще один руководитель ООО 
ТбО «Полигон» Владимир Ма-
монов, заявивший о том, что при-
чиной возгорания свалки якобы 
является несчастный случай, 
правда, что это за несчастный слу-
чай такой, он не уточнил. более 
подробно о «деталях» несчаст-
ного случая журналисту нашего 
издания уже после совещания 
рассказал сам господин безру-
ков. По его словам, во всем ви-
новата некая «линза стеклянной 
бутылки», благодаря которой и 
произошло возгорание. В общем, 
учитывая, что свалок в нашем ре-
гионе много, а стеклянных буты-
лок на них еще больше, поневоле 
приходится удивляться, почему 

«коктейли Молотова» с какой-то 
пугающей регулярностью вот уже 
не первый год неизвестные недо-
брожелатели подкидывают толь-
ко на свалку, принадлежащую 
«Полигону»…

Наверное, больше всех на со-
вещании возмущался глава ад-
министрации Ульяновска Сергей 
Панчин, в резкой форме вырази-
вший свое недовольство госпо-
дину Мамонову: «Почему, если 
свалка горит не первый день, вы 
занимаете такую пассивную пози-
цию?! Если у вас не хватает своей 
техники, то вы хотя бы заявку на-
пишите - мы готовы выделить вам 
машины! Сколько вам нужно вре-
мени, чтобы потушить пожар?!». 

После чего в присутствии за-
местителя губернатора региона, 
главы администрации Ульянов-
ска, представителей прокуратуры 
и СМИ руководители «Полиго-
на» пообещали ликвидировать 
пожар до обеда субботы 19 июля. 

Однако, несмотря на обеща-
ния, и фактический приказ Нико-
лая Маркина ликвидировать по-
жар («Вы подставили область!», 
- заявил он на заседании КЧС), 21 
июля выяснилось, что пожар до 
сих пор не потушен. 

Член Общественной 
палаты Ульяновской 
области Александр Брагин: 

“Могу подтвердить, что 
еще вчера в 19.30 я лично 
был свидетелем того, что 
свалка до сих пор горит. 
Да, открытого пожара нет,  
однако площадь дыма по-
прежнему большая, а это, 
в принципе, еще хуже, чем 
сам пожар, так как при боль-
шой площади задымления в 
атмосферу выбрасывается 
еще больше вредных ве-
ществ. Кроме того, считаю, 
что, несмотря на то что пе-
сок на свалку возят, этой 
меры явно недостаточно:  
кроме песка и грунта пло-
щадь возгорания необходи-
мо заливать водой, а этого 
не делается”. 

Эту же информацию в теле-
фонном разговоре с журнали-
стом «УП» подтвердил и руко-
водитель Росприроднадзора по 
Ульяновской области Александр 
Каплин, а на вопрос о том, по-
чему руководители «Полигона» 
не сдержали своего обещания, 
Александр Евгеньевич лаконич-
но ответил: «Соврали». По его 
словам, в данное время регио-
нальное управление Росприрод-
надзора проводит проверку по 
двум статьям Административно-
го кодекса, после чего материалы 
будут направлены в суд и  ор-
ганы прокуратуры. Кроме того, 
Александр Каплин не исключил 
возможности возбуждения уго-
ловного дела в отношении руко-
водителей «Полигона» по статье 
251 УК РФ «Загрязнение окру-
жающей среды» Следственным 
Управлением Следственного 
Комитета Ульяновской области. 
Напомним, что, согласно ч. 1 этой 
статьи «Нарушение правил вы-
броса в атмосферу загрязняющих 
веществ или нарушение эксплуа-
тации установок, сооружений и 
иных объектов, если эти деяния 
повлекли загрязнение или иное 
изменение природных свойств 
воздуха», предусматривается на-
казание  в виде штрафа  в размере 
до восьмидесяти тысяч рублей 
или в размере заработной платы 
или иного дохода осужденно-
го за период до шести месяцев, 
либо лишением права занимать 
определенные должности или за-
ниматься определенной деятель-
ностью на срок до пяти лет». 

В ситуации со свалкой в Крас-
ном Яре виноваты несовершен-
ство нашего законодательства, 
предусматривающего очень слож-
ный механизм отзыва лицензии у 
бизнесменов, подобных руково-
дителям «Полигона», отравляю-
щих на протяжении долгого вре-
мени местных жителей и, увы, то 
ли халатность, то ли откровенная 
коррупционная составляющая 
многих аспектов «мусорного» 
бизнеса в нашем регионе…

21 июля  в 13.30 на электронную почту редакции пришел официальный релиз от пресс-
службы администрации Ульяновска. «По состоянию на 21 июля потушено около 75% от  
2,8 га тлеющих площадей полигона, на территорию близлежащих населенных пунктов дым 
практически не распространяется. По оценкам специалистов, полностью ликвидировать 
возгорание и тление ТБО возможно в течение ближайших двух суток». Кроме того, Коми-
тет по охране окружающей среды администрации Ульяновска совместно с Экологической 
общественной палатой для принятия соответствующих мер отправит обращение в природо-
охранную прокуратуру и Росприроднадзор с предоставлением акта фиксации экологическо-
го правонарушения и фотофиксирующих документов.
Будем надеяться на то, что виновные понесут наказание, а заседание комиссии по ЧС было 
последним, связанным с ситуацией в Красном Яре.

Парки Дружбы 
народов и имени 
40-летия ВЛКСМ  
очистили  
от мусора  

Андрей Маклаев 

Одновременно несколько суб-
ботников прошли на территории 

области в пятницу 18 июля.

В рамках кампании «За чисто-
ту», объявленной губернатором 
Сергеем Морозовым, около 100 
человек - представители мини-
стерств и ведомств регионального 
правительства, муниципальных 
предприятий и национальных ди-
аспор - приняли участие в суббот-
нике в парке Дружбы народов.

Здесь убирали мусор, красили 
бордюры. К благоустроительным 
работам была привлечена спе-
циализированная техника. «Парк 
Дружбы народов, - поясняет заме-
ститель министра строительства, 
ЖКК и транспорта области Сергей  
Носков, -  является знаковым ме-
стом для Ульяновска. Очень важ-
но, что в последнее время ведутся 
переговоры с представителями 
национальных диаспор по его воз-
рождению. На сегодняшний день 
началось восстановление элемен-
тов благоустройства бывших со-
юзных республик. Надеюсь, что в 
ближайшее время этот парк, как 
когда-то прежде, снова станет од-
ним из любимых мест отдыха го-
рожан».

Единодушны участники суб-
ботника: «Мы хотим сохранить 
чистоту в нашем городе, чтобы был 
порядок, ведь мы сами здесь отды-
хаем, сами дышим этим воздухом».

«Парк Дружбы народов, - отме-
тил председатель Ульяновского ре-
гионального отделения Всероссий-
ского азербайджанского конгресса 
Ислам Гусейнов, -  был в свое вре-
мя центром притяжения не только 
для горожан, но и для гостей горо-
да разных национальностей. Нам 
кажется очень важным, что Сергей 
Морозов держит на личном контро-
ле вопрос сохранения культурных 
традиций различных национально-
стей, проживающих на территории 
региона. В свою очередь мы всегда 
принимаем активное участие в по-
добных мероприятиях. Предста-
вителями нашей диаспоры уже 
восстановлена часть экспозиции, 
закрепленная за Азербайджанской 
Республикой, в нижней части пар-
ка. Уверены, что совместными уси-
лиями мы сможем возродить парк 
Дружбы народов».

В то же время на другом берегу 
Волги около ста членов «Единой 
России» приняли участие в благо-
устройстве парка имени 40-летия 
ВЛКСМ. Субботник прошел в 
рамках единого дня молодежи. 

На работы вышли представи-
тели Заволжского местного отде-
ления партии,  сотрудники адми-
нистрации парка, представители 
Заволжского студенческого отря-
да, молодежной общественной ор-
ганизации «РИТМ» и  трудовые 
отряды Заволжского района.

Участники акции провели 
уборку территории парка и очист-
ку береговой линии от мусора и 
сухих веток.

По окончании акции состоя-
лась встреча активной молодежи 
с главой администрации района 
Наилем Юмакуловым. Участники 
субботника смогли обратиться к 
главе со своими вопросами и пред-
ложениями.

Напомним, что в рамках еди-
ного дня молодежи, который про-
водится каждую третью пятницу 
месяца,  молодые люди из муни-
ципальных образований региона 
встречаются с представителями 
власти и партийным активом для 
обсуждения вопросов молодеж-
ной политики и эффективного 
взаимодействия. Встречи прохо-
дят в неформальной обстановке в 
виде заседаний районного совета 
молодежи, субботников, «круглых 
столов», бесед и мастер-классов.
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на УльяноВском мо-
торном заВоде В корпора-
тиВный отпУск проВедУт 
подготоВкУ произВод-
стВа

с 21 июля по 3 августа основ-
ная часть коллектива Ульяновского 
моторного завода (Умз) будет на-
ходиться в корпоративном отпуске. 
В такой очередной полностью опла-
чиваемый отпуск сотрудники пред-
приятия уходят каждый год летом. 

В конце июля - начале авгу-
ста ремонтные и технологические 
службы Умз проведут подготовку 
промышленной площадки к работе 
во втором полугодии, в том числе 
к выполнению производственной 
программы выпуска новых двигате-
лей EvoTech 2,7. 

кроме того, в цехах проведут 
плановое техническое обслужива-
ние производственного оборудо-
вания, а также ремонт помещений. 
В частности, в сборочном цехе на-
мечен монтаж нового освещения и 
остекления. В период отпуска ин-
женерные службы Умз будут гото-
вить котельную, оборудование и все 
тепловые сети к предстоящему ото-
пительному сезону, заменят трубы 
горячего водоснабжения.

руководство предприятия от-
метило, что оплачиваемый отпуск с 
21 июля по 3 августа 2014 года (на 
14 дней) работникам Умз предо-
ставляется в соответствии со всеми 
требованиями трудового законода-
тельства рФ. В это время сотрудни-
ки предприятия, получившие льгот-
ные путевки в рамках реализации 
программы по оздоровлению персо-
нала, отдохнут в санаториях и про-
филакториях Ульяновской области 
и других регионов россии.

на дзпм проВедена 
оценка Выполнения ме-
роприятий В рамках УлУч-
шения смк

В ооо «дзпм» специалис-
тами совместной структуры 
аВтоВаз-RENAULT по качеству 
и развитию поставщиков CSQSD 
была проведена оценка выполнения 
мероприятий в рамках улучшения 
системы менеджмента качества 
(смк).

Во время визита оценивалось 
выполнение всех действий в соот-
ветствии с Rank-up графиком. по 
результатам оценки специалистами 
совместной структуры аВтоВаз-
RENAULT предоставлен отчет. 
Фактический показатель выполне-
ния плана действий составил 90%. 
такой высокий результат был до-
стигнут благодаря сплоченной ра-
боте специалистов ооо «дзпм» 
по введению в документацию 
смк специальных требований 
аВтоВаз-RENAULT и внедрению 
их в практику.

сотрУдники УмУп 
«УльяноВскВодоканал» 
собрали средстВа В по-
мощь  донбассУ

около 40 сотрудников станции 
водоподготовки Управления соору-
жений водопровода левобережья 
добровольно написали заявления в 
расчетный отдел с просьбой удер-
жать из зарплаты за июль фикси-
рованную сумму (от 400 до 1000 
рублей) и направить ее на счет ро-
стовского регионального отделения 
общероссийской общественной 
организации «российский красный 
крест» в помощь беженцам с юга и 
юго-востока Украины.

на сегодняшний день сумма 
добровольных пожертвований со-
ставляет более 15 тысяч рублей. это 
добровольные пожертвования работ-
ников 2 и 4 смен. сотрудники 1 и 3 
смен также планируют собрать сред-
ства в помощь беженцам. организа-
тором сбора средств для жителей юга 
Украины стал слесарь-ремонтник 
предприятия дмитрий Васильевич 
еременко. именно он обратился к 
коллегам с таким предложением - 
перечислить часть заработка бежен-
цам, оставшимся без крова.

начинания рабочих УмУп 
«Ульяновскводоканал» намерены 
поддержать и сотрудники управ-
ления. В ближайшие дни они так-
же планируют собрать средства 
и направить их в красный крест  
Ульяновска.

В курсе дела

Георгий Кузнецов

(Окончание. Начало на стр. 1)
что бы ни случилось, дирек-

тор ульяновского завода, кста-
ти, вступивший в должность  
23 июня, уверен, что на его пред-
приятии это отразится меньше 
всего. «В целом принятие Фз- 
№ 280796-6 очень сильно ударит 
по отрасли, особенно по частным 
пивоварням, - говорит алексей 
горбачев, - и по тем предприяти-
ям, на которых розлив в пэт-

тару занимает 70 и больше про-
центов производства. У нас объем 
этой линии не превышает даже 
трети общего объема, хотя линия 
по розливу в пэт-тару способна 
выпускать до 26 тысяч полутора-
литровых бутылок в час». 

об экономической значимо-
сти завода для региона лучше все-
го говорит такой факт. при почти 
300 сотрудниках в прошлом году 
средняя зарплата здесь составля-
ла 35 тысяч, а минимальная - 23 
тысячи.  плюс  семь миллиардов   
вложенных инвестиций и более 

планы на 2015 год уже составлены
шести миллиардов  выплачен-
ных менее чем за пять лет работы 
налогов. и это, не считая соци-
альных программ предприятия 
по закупке оборудования для об-
ластного  центра профилактики 
и борьбы со спидом, обустрой-
ства родников региона и т.д.

Впрочем, несмотря на то, что 
отрасль в целом на территории 
стран снг переживает слож-
нейшие времена из-за посто-
янного ужесточения ее регули-
рования (компания вынуждена 
была закрыть два своих произ-
водства в рФ), на ульяновском 
предприятии с оптимизмом 
смотрят в будущее. более того, 
как никогда рано за последние 
годы составлены планы на сле-
дующий год. среди них - обя-
зательное обновление  форм 
фасовки ряда сортов, а в идеале 
- освоение производства двух-
трех новых сортов пива. при 
этом руководство, не называя 
точных цифр, не скрывает, что 
производственные мощности 
сегодня задействованы далеко 
не на сто процентов. 

о многом говорит и то, что 
ульяновский завод, несмотря 
на распространяемые год-два 
назад слухи, не попал «под со-
кращение». среди его положи-

тельных качеств, которые не 
могли не оценить в компании, - 
сверхудачное логистическое 
расположение, максимальная 
гибкость производства и новей-
шее оборудование.

P.S. В ходе весенней сес- 
сии госдума приняла закон, вре-
менно приостанавливающий 
действие запрета на рекламу 
пива на стадионах, в печатных 
сми и на телевидении. он 
разрешает размещение и рас-
пространение такой рекламы во 
время трансляций спортивных 
соревнований. кроме того, в 
период проведения официаль-
ных спортивных мероприятий 
допускаются размещение и рас-
пространение рекламы не толь-
ко пива и пивных напитков, но 
и их производителей в физкуль-
турно-оздоровительных, спор-
тивных сооружениях и на рас-
стоянии ближе, чем 100 метров 
от них. В итоге, по сообщению 
ряда источников, одним из 
спонсоров чемпионата россий-
ской футбольной премьер-лиги 
станет крупная пивоваренная 
компания.

первая ласточка послабле-
ния регулирующего законода-
тельства?..

Кирилл Шевченко 

Компания NG STROY вышла 
на заключительный этап строи-
тельства первого корпуса логи-
стического центра FM Logistic, 

который станет крупнейшим 
на территории Ульяновской 

области.

напомним, что правитель-
ство Ульяновской области и 
компания FM Logistic вступили 
в переговоры и достигли согла-
шения о реализации инвести-
ционного проекта компании на 
территории региона в 2008 году. 
В том же году договоренности 
официально закрепили инвести-
ционным договором, который 
был подписан на международ-
ном инвестиционном форуме в 
сочи.

объем инвестиций в проект 
составляет более 900 миллио-
нов рублей, в результате его реа-
лизации будет создано до 700 
новых рабочих мест  (на первом 
этапе - 100 мест). 

Уже в 2008 году для реа-
лизации проекта инвестором 
было зарегистрировано ооо 
«бати шерна», которое и стало 
арендатором земельного участ-
ка в чердаклах на въезде со 
стороны Ульяновска площадью  
12  гектаров. 

особо необходимо отметить, 
что это первый собственный 
объект FM Logistic в провинции. 
до этого компания располагала 
такими платформами только в 
московской области. 

складской комплекс FM Lo- 
gistic в Ульяновской области 
спроектирован как крупный 
транспортно-распределитель- 
ный центр с широким спектром 
предоставляемых услуг. кро-
ме хранения, на новой плат-
форме будет осуществляться 
переработка партий грузов, 
формирование и расформиро-
вание отправок по направле-
ниям перевозки, переработка 
тарно-штучных грузов (мелких 
и крупных партий), упаковка и 
пакетирование, маркировка гру-
зов, выполнение комплекса сер-
висных услуг. 

платформа будет состоять 
из семи корпусов общей площа-
дью складской зоны 77 000 кв. м. 

 здание первой очереди, 11 
000 кв. м, строится специ-
ально под постоянного кли-
ента FM Logistic - компанию 
Mars Incorporated. это будет 
склад категории а на 12 тысяч 
пеллето-мест для хранения 
пищевых продуктов, в первую 
очередь, кондитерских изде-
лий, имеющий  специальные 
системы кондиционирования,  
отопления и т.д.

Второй складской корпус 
предназначен для обработки и 
хранения широкого ассорти-
мента товаров народного потре-
бления и продуктов питания, 
не требующих особых условий 
хранения. 

поэтапный ввод в действие 

генеральным подрядчиком 
строительства является ком-
пания NG STROY, которая об-
ладает многолетним опытом 
строительства подобных ком-
плексов для FM Logistic. при 
строительстве складского ком-
плекса основной упор сделан на 
привлечение к изыскательским 
и подрядным работам местных 
компаний.  В роли подряд-
ных организаций выступают  
12 фирм из Ульяновска, тольят-
ти и казани. из 70 строителей, 
задействованных в работах,   
50 являются ульяновцами.

сегодня на площадке завер-
шаются строительные работы. 
закрыт контур производствен-
ного здания, начались работы 
по устройству внутренних ин-
женерных сетей и благоустрой-
ству (озеленение, вертикальное 
оформление корпуса и асфаль-
тирование). на ноябрь запла-
нирован технический пуск, а на 
первый квартал 2015 года - ввод 
объекта в эксплуатацию.

через полгода в чердаклах заработает  
крупный логистический комплекс

первые после московской области 

Справка «Ульяновской правды» 
Компания FM Logistic основана во Франции в 1967 году. Деятельность в 
России начала в 1994 году. Сегодня компания является одним из круп-
нейших в стране логистических операторов, предоставляя полный спектр 
логистических услуг. FM Logistic располагает четырьмя собственными 
складскими комплексами в Московской области: в Долгопрудном (80 тыс. кв. 
м), Сидорово (120 тыс. кв. м), Чехове (105 тыс. кв. м) и Дмитрове (125 тыс. 
кв. м). Кроме того, компания успешно развивает сеть региональных скла-
дов, арендуя площадки в Санкт-Петербурге, Екатеринбурге, Новосибирске, 
Хабаровске и Владивостоке, Нижнем Новгороде, Ростове-на-Дону, Самаре и 
Волгограде.

складских корпусов обеспечит 
создание новых рабочих мест 
для населения поселка чер-
даклы, улучшит социально-
экономическое положение 
района и будет способствовать 
развитию местной инфраструк-
туры. 
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Денис Кудряшов

В рамках работы пятого окруж-
ного агропромышленного форума 

«Приволжский день поля-2014» 
состоялось совещание по вопро-

сам развития агропромышленного 
комплекса Поволжья, в котором 
приняли участие главы большин-

ства регионов ПФО, крупные 
сельскохозяйственные товаро-

производители, а также министр 
сельского хозяйства РФ  

Николай Федоров.

как было отмечено на совеща-
нии, в прошлом году по объему 
производства продукции сель-
ского хозяйства (898,7 миллиарда 
рублей) пФо занял второе место 
среди федеральных округов. при 
этом доля сельского хозяйства в 
валовом региональном продукте 
округа составляет более восьми 
процентов при среднем показателе 
по россии в пять процентов. ре-
гионы поволжья в совокупности 
производят около четверти всей 
сельхозпродукции страны. В част-
ности, округ занимает лидирую-
щие позиции в производстве мяса, 
молока, яиц, меда, ярового рапса, 
второе место - по валовым сборам 
зерна, семян подсолнечника, кар-
тофеля и овощей. В хозяйствах 
округа содержится почти треть 
имеющегося в стране поголовья 
крупного рогатого скота (5,67 мил-
лиона голов) и пятая часть поголо-

апк

более тысячи  
сортоопытов в год 
Урожай зерновых в 2014 году в РФ ожидается на уровне 97 - 100 млн тонн. Об этом заявил премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев на совещании с вице-премьерами. «По погодным условиям этот год лучше предыдущего, - от-
метил Медведев. - Поэтому у нас есть основания для благоприятных прогнозов - может быть порядка 97 млн тонн, а 
если получится, и 100-миллионный рубеж в этом году по зерну мы преодолеем»
Если говорить об Ульяновской области, то можно говорить о хорошем урожае зерновых и на уровне нашего регио-
на. На состоявшемся 21 июля  аппаратном совещании правительства региона заместитель министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области Александр Братяков заявил, что «несмотря на засуху, 
пока средняя урожайность в регионе дает повод для радости. Цифра 26,5 центнера с гектара, скорее всего, умень-
шится к концу уборочной, но пока позволяет Ульяновской области занимать второе место в ПФО (после Чувашии) по 
показателю средней урожайности». 
Кроме того, необходимо учесть, что наш регион находится в зоне так называемого рискованного земледелия, поэто-
му озвученные заместителем министра цифры средней урожайности с гектара, безусловно, являются отличным 
показателем. 

полевой вопрос
ракурс

Ульяновскстат
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Производство основных продуктов животноводства
(в хозяйствах области всех категорий; тыс. тонн; млн штук)

По оперативным данным на 1 июня 2014 года, поголовье крупного 
рогатого скота в хозяйствах всех категорий составляет 87,7 про-
цента к предыдущему году, коров - 84,8, свиней - 93,3, овец и коз - 
99,7, птицы - 83 процента. Производство скота и птицы на убой (в 
живом весе) к соответствующей дате предыдущего года составля-
ет 83 процента, молока - 88,5, яиц - 78,7 процента. 

Тенденция сокращения  поголовья скота и, как следствие, произ-
водства продукции животноводства сохраняется и в 2014 году. 

Кирилл Шевченко

(Окончание. Начало на стр. 1)
по мнению начальника фи-

лиала ФгбУ «госсорткомиссия» 
по Ульяновской области Владими-
ра шиляева, корни этого лежат и в 
слабом финансировании отрасли. 
семеноводство (выведение и райо-
нирование новых сортов) в регионе 
идет исключительно на федераль-
ные средства, в то время, как, к при-
меру, в татарстане из регионального 
бюджета на это ежегодно дополни-
тельно выделяется до трех  миллио-
нов рублей, в самаре - 1,2 миллиона, 
а рекордные для субъектов деньги - 
по восемь миллионов в год - имеют 
семеноводы кемерова. 

Впрочем, это не мешает ре-
гионам, входящим в одну с 
Ульяновской областью семено-
водческую зону (татарстан, мор-
довия, самарская и пензенская 
области) высоко ценить работу 
наших специалистов и принимать 
на вооружение рекомендуемые 
ими сорта. 

В прошлом году государствен-
ное сортоиспытание сельскохозяй-
ственных культур в области прово-
дили шесть сортоиспытательных 
участков в четырех агроклиматиче-
ских зонах, в том числе два плодово-
ягодных. на площади в 460 гекта-
ров, закрепленной за участками, 
было заложено 1198 физических 
сортоопытов. (к примеру, только  
на чердаклинском участке сегодня 

испытывают 42 сорта озимой пше-
ницы, 19 - яровой, 12 сортов гороха 
и т.д.) 

Всего конкурсное сортоиспыта-
ние проходило по 25 сельскохозяй-
ственным культурам, в том числе  по 
четырем (пшеница, рожь, ячмень, 
тритикале) озимым. В целом ози-
мые перезимовали благополучно, 
за исключением отдельных сорто-
участков, где была отмечена гибель 
нескольких сортов озимого ячменя.

озимой пшеницы испытыва-
лось 49 сортов и к ранее рекомен-
дованным к возделыванию в про-
изводстве добавлен сорт Фотинья, 
подтвердивший свой урожайный 
потенциал (на чердаклинском ис-
пытательном участке его урожай-
ность составила 45,3 ц/га, что выше 
стандарта на один ц/га; на Ульянов-
ском участке превысила стандарт-
ные 27,1 ц/га на 4,0 ц/га). 

из восьми испытанных сортов 
озимой тритикале к возделыванию 
рекомендован сорт бард. из восьми 
озимых сортов ячменя - сорта Волж-
ский первый и Жигули. из 16 сортов 
мягкой и 10 сортов твердой яровой 
пшеницы - сорта экада 70, сим-
бирцит, маргарита, Ульяновская 
100, золотая волна и безенчукская 
нива. по предложению Владимира 
шиляева к возделыванию рекомен-
дован и сорт яровой пшеницы эка-
да 109, который относится к редко 
выращиваемым в регионе ценным 
сортам. и так далее - овес, просо, 
гречиха, кукуруза… добавим, что 
испытания каждого сорта прово-

дятся на испытательных участках 
во всех четырех агроклиматиче-
ских зонах области  на протяже-
нии трех-четырех лет и проходят 
в «чистом виде» - без применения 
химикатов и пр. В результате бес-
пристрастно оценивается не толь-
ко урожайность, но и устойчивость 
к вредителям, хлебопекарные ка-
чества и т. д.

кроме вопросов сортоиспыта-
ния, сортообновления и сортосме-
ны сельскохозяйственных и плодо-
вых культур на заседании комиссии 
были обсуждены результаты се-
лекционной работы и особенности 
сортов Ульяновского ниисх, 
предложения по изменению сорто-
вого состава сельскохозяйственных 
культур в Ульяновской области в 
2014 году. 

посещению чердаклинского 
госсортоучастка и опытного поля 
академии предшествовала вступи-
тельная часть семинара, состояв-
шаяся в конференц-зале академии, 
на которой профессор Угсха  
им. п.а. столыпина Владимир мо-
розов представил обзор состояния 
сельскохозяйственного производ-
ства региона.

практическая часть мероприя-
тия началась с осмотра посевов 
конкурсного сортоиспытания 
сельскохозяйственных культур 
чердаклинского госсортоучастка. 
далее работа семинара продолжи-
лась на опытном поле академии, 
где вниманию специалистов были 
представлены результаты полевых 

опытов по биологизации сево-
оборотов, увеличению эффектив-
ности средств защиты растений в 
технологии возделывания озимой 
пшеницы, эффективности герби-
цидов при возделывании сои и 

т.д.  также участники семинара 
ознакомились с гребневой тех-
нологией возделывания пропаш-
ных культур и гребневой сеял-
кой, разработанной докторантом  
евгением зыкиным.

вья свиней (3,58 миллиона). В 2013 
году регионами округа произведено 
более 20 процентов общероссийско-
го объема зерна, овощей, мяса и бо-

лее 30 процентов молока.
открывая совещание, михаил 

бабич подчеркнул, что ситуация в 
отрасли за последние годы измени-

лась в лучшую сторону: модернизи-
руются предприятия, появляются 
новые технологии и производства, 
и свидетельство тому - современ-
ные образцы сельхозтехники, 
произведенной на отечественных 
предприятиях, которые демон-
стрировали в рамках форума.

однако существенное негатив-
ное влияние на ситуацию в сель-
ском хозяйстве оказывает ряд про-
блем, требующих решения. это, 
в первую очередь, засуха. В 2012 
году ей были подвержены лишь 
шесть регионов приволжья, а в 
2013-м - уже девять.

существенной проблемой 
является также и значительная 
закредитованность сельхозпро-
изводителей, которая осложняет 
привлечение средств на развитие.

Усугубляет ситуацию нерешен-
ность вопроса субсидирования про-
центной ставки по уже привлечен-
ным инвестиционным кредитам на 
реализацию проектов по созданию 
новых и модернизации существую-
щих предприятий по производству 
сельскохозяйственной продукции.

В свою очередь министр сель-
ского хозяйства россии николай 
Федоров обратил внимание глав 
регионов на проблему доведения 
средств господдержки до конеч-
ных сельхозпроизводителей. к 
примеру, из 26 миллиардов руб-
лей, которые предусмотрены для 
регионов округа в этом году, пока 
освоено только 14 миллиардов.

кроме того, михаил бабич 

вместе с министром транспорта 
россии максимом соколовым 
провели совещание по вопросам 
развития транспортного комплек-
са регионов пФо, в частности, 
подготовки дорожной инфра-
структуры к предстоящим самми-
там шос и брикс в Уфе, а также 
формирования международного 
транспортного коридора «европа 
- западный китай».

как отметил министр, за счет 
экспорта транспортных услуг  
рФ получила в прошлом году 18,5 
миллиарда долларов. по его сло-
вам, формирование нового кори-
дора, который предусмотрен про-
ектом соглашения стран шос, 
говорит о том, что наш транзит-
ный потенциал будет востребован 
в еще больших объемах.

- новый транспортный кори-
дор, проходящий через приволж-
ский и центральный федеральные 
округа и выходящий к портам 
северо-запада, имеет большое зна-
чение для формирования экспорт-
ного потока из стран азиатско-
тихоокеанского региона и, прежде 
всего, китая, - заявил михаил 
соколов, отметив при этом, что к 
2020 году необходимо обустроить 
транспортную инфраструктуру на 
территории россии и, в частности, 
в пФо, чтобы грузопотоки мог-
ли идти через территорию нашей 
страны, оставляя дополнительную 
стоимость в тех субъектах, по ко-
торым проходит коридор.

министр сельского хозяйства России Николай Федоров обратил 
внимание глав регионов на проблему доведения средств господ-
держки до конечных сельхозпроизводителей
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Проблема получения грантов по-
прежнему является одной из самых 

актуальных для НКО (некоммерческих 
организаций). Ведь НКО не являются 

организациями, созданными с целью по-
лучения прибыли, однако, безусловно, 

являются важными элементами граж-
данского общества. 

О том, как правильно оформить до-
кументацию на получение гранта, членам 
ульяновских нКО рассказал на состояв-
шемся 18 июня семинаре председатель 
Центральной контрольной комиссии 
Российского союза молодежи, член 
Экспертно-консультативного совета при 
Комитете совета Федерации РФ по кон-
ституционному законодательству, право-
вым и судебным вопросам, развитию 
гражданского общества игорь Фатов. 

 из федерального бюджета гранты для 
нКО начали выделять еще в 2006 году по 
распоряжению Президента России Вла-
димира Путина. 

немаловажно, что есть только семь 
грант-операторов, назначенных для ор-
ганизации Президентского конкурса. 
Это движение «Гражданское достоин-
ство», национальный благотворитель-
ный фонд, Общество «знание» Рос-
сии, институт проблем гражданского 
общества», Российский союз молоде-
жи, «Лига здоровья нации», институт 
социально-экономических и политиче-
ских исследований. 

Первая часть семинара была посвя-
щена вопросам законодательства, регу-
лирующего статус и деятельность неком-
мерческих организаций. Всех участников 
семинара гость из Москвы попросил об-
ратить внимание на то, что с сентября 
2014 года вступает в силу новая редакция 
Гражданского кодекса РФ, которая вво-
дит классификацию всех юридических 
лиц на корпоративные и унитарные и 
предусматривает закрытый перечень 
организационно-правовых форм нКО. 

 По словам игоря Фатова, наиболее 
часто с ошибками оформляются прото-
колы или решения заседаний, у многих 
нКО не в полном объеме оформлены до-
кументы, относящиеся к трудовому праву, 
например трудовые договоры или штат-
ное расписание. 

В рамках второй части занятия мо-
сковский гость рассказал собравшимся, 
что крупнейшим грантовым конкурсом 
в России является Президентский кон-
курс для некоммерческих неправитель-
ственных организаций. если в 2006 году, 
когда он проводился впервые, общее 
число победителей составило 1054 ор-
ганизации, а сумма грантов - 472,7 млн 
руб., то в 2014 г.  по итогам первого по-
лугодия победителями стали 466 нКО, 
общий фонд достиг величины почти 2,7 
млрд. руб., а средняя сумма гранта со-
ставляет 2,5 - 3 миллиона рублей.

«В этом году два конкурса президент-
ских грантов, первый уже завершен, а вто-
рой будет объявлен в августе - сентябре. с 
каждым годом количество заявок растет.  
До 15% из них обычно не допускаются до 
участия в конкуре по формальным призна-
кам, т.е. они не соответствуют требовани-
ям, предъявляемым грант-операторами». 

 «Уверен, что все идеи, которые пред-
лагаются некоммерческими организа-
циями, имеют право на жизнь, поскольку 
они направлены на решение целого ряда 
проблем в нашем обществе и государ-
стве. Отвечая на вопросы обществен-
ников о том, каким проектам комиссия 
Президентского конкурса грантов отдает 
приоритет, московский эксперт дал не-
сколько личных советов: не разбрасывать 
свои силы (лучше качественно оформить 
одну заявку, чем несколько для разных 
грант-операторов), участвовать в конкур-
се лишь по тем направлениям, которые 
нКО реализует в своей повседневной де-
ятельности, и предусмотреть максималь-
но широкий охват мероприятиями тер-
ритории России (проект должен иметь, 
как минимум, межобластной статус)», 
- заявил игорь Фатов. 

Ева Невская

В Димитровграде завершился форум 
«Школа живых городов». Общероссий-

ский проект с одноименным названием 
инициирован участниками первого 

Всероссийского форума живых городов 
Urbanfest-2014 и поддержан экспертами 

Агентства стратегических инициатив при 
Правительстве РФ.

сегодня, рассматривая жизнь в горо-
де, нужно учитывать целый ряд факторов, 
начиная с проблем градостроительства, 
комфортности проживания и заканчивая 
инициативами самих горожан. Участники 
стартовой сессии форума в Димитровгра-
де - представители бизнеса и органов вла-
сти, активная общественность, молодежь, 
всего более 100 человек -  обсудили основ-
ные направления развития городской 
среды во всех ее аспектах, инструменты и 
технологии развития города.

 «В Димитровграде в последнее время, 
действительно, в пример другим муници-
палитетам, выработаны хорошие условия 
взаимодействия органов власти и пред-
принимательского сообщества. Форум, 
прошедший здесь, стал хорошим опытом, 
который необходимо перенимать и дру-
гим городам региона», - отметил председа-
тель правления Корпорации по развитию 
предпринимательства Ульяновской обла-
сти Руслан Гайнетдинов.

Впрочем, по словам известного урба-
ниста Дениса Визгалова, город - это не 
только здания или место для перемеще-
ния из дома на работу, но и идеи. сегодня 
они есть далеко не у всех городов, а время 
бросает свои вызовы. например, сейчас 
далеко не все работают в офисах или на 

предприятиях, все большее распростране-
ние получает коворкинг. Поэтому город 
становится местом общения, что также не-
обходимо учитывать при проектировании 
городской среды.

Как рассказал председатель местного от-
деления общественной организации «Опора 
России» Ярослав Пахомов, между предста-
вителями малого бизнеса и администрацией 
муниципалитета установлено полное взаи-
мопонимание.

«Мы участвуем в обсуждении практиче-
ски каждого нормативного акта муниципа-

литета на стадии его разработки. В рамках 
заседаний рабочих групп активно дискути-
руем, сразу вносим предложения по исправ-
лению нюансов, которые нас не устраивают. 
Все наши пожелания учитываются», - под-
черкнул Ярослав Пахомов.

Кстати, по словам директора Центра гра-
достроительных компетенций РАнХиГс 
при Президенте РФ ирины ирбитской, се-
годня эффективным может считаться толь-
ко тот город, где будут учтены интересы лю-
дей любого достатка. 

Об этом также шла речь на форуме.

В банках - ложь
«Известия» ссылаются на обзор 

Национального агентства финансо-
вых исследований (НАФИ).

Показатель доверия к страховым 
компаниям снизился с 41 до 38%. 
Хуже всего россияне относятся к не-
государственным пенсионным фон-
дам и микрофинансовым организа-
циям: их рейтинг составляет 19 и 11% 
соответственно.

Банкам доверяют только 65% 
опрошенных (в 2013 году - 78%)

Ухудшение отношения к банкам 
может быть вызвано массовым отзы-
вом лицензий в 2013-2014 годах, от-
мечают «известия». суммарное ко-
личество пострадавших вкладчиков 
с начала года превысило 159 тысяч 
человек.

Лицензий лишились десятки 
банков, причем в самых крупных из 
них хранились миллиарды рублей 
средств вкладчиков. Большая часть 
клиентов, имевших депозиты на 700 
тысяч рублей и менее, сумела сохра-
нить свои средства. Тем не менее даже 
они понесли моральный ущерб из-за 
паники на рынке.

Остальным структурам доверяют 
еще меньше, поскольку общество в 
меньшей степени информировано об 
их деятельности. Что касается микро-
финансовых организаций, то, как пи-
шет газета, они уже получили имидж 
мелких ростовщических контор.

ЦБ: инфляционные 
ожидания россиян 
в июне снизились

Инфляционные ожидания на-
селения на ближайшие 12 месяцев 

в РФ в июне снизились после роста 
в мае, говорится в опубликованном 
исследовании ЦБ РФ. Об этом со-

общает ПРАЙМ.
Большая часть опрошенных 

граждан по-прежнему полагает, 
что темпы роста цен существенно 
не изменятся. Вместе с тем воз-
росла доля респондентов, которые 
считают, что рост цен замедлится 
или совсем прекратится.

По данным Росстата, инфляция 
в России в июне 2014 года состави-
ла 0,6%  против 0,9% в мае и 0,4% в 
июне 2013 года. 

По словам первого зампреда 
ЦБ РФ Ксении Юдаевой, по ито-
гам года инфляция может выйти за 
пределы целевого диапазона (5%) 
и достигнуть 6,5%  годовых.

Аналитики российских банков 
прогнозируют инфляцию выше 7% 
по итогам года.

Экономика 
в зеркале 
общественного 
мнения 

Наиболее значимой проблемой 
в масштабах страны наши сограж-

дане считают инфляцию (59%). 
если в весенние месяцы отмеча-

лось сокращение значимости роста 
цен - с 62% в марте до 55% в мае ны-
нешнего года, то в июне она снова по-

высилась - до 59%, и этот показатель 
на четверть превышает значение, 
зафиксированное год назад (47% в 
июне 2013 года).

la
st

ph
ot

os
.r

u

Кого опрашивают социологи? 
Народ. Потому что он -  хозя-
ин России

Как эффективность города  
зависит от достатка горожан

идея с правом  
на жизнь
Ульяновским нКО рассказали,  
как получить грант

Дмитрий 
Кравченко,

председатель пре-
зидиума Ассоциации 
молодых предприни-
мателей о развитии 

бизнеса в России:

СлОВА

- О необходимости развития малого и 
среднего предпринимательства постоян-
но твердят российские чиновники. Одна-
ко вклад малого и среднего бизнеса в ВВП 
России по-прежнему в три-четыре раза 
меньше, чем в других странах. Что нужно 
сделать, чтобы появлялись новые малые и 
средние предприятия, а действующие мог-
ли развиваться?

Всем известно, что субсидии работают 
неэффективно. Во-первых, если начинаю-
щий предприниматель начинает получать 
бесплатные деньги, которые ему не нужно 
возвращать, то ему сложнее потом тра-
тить свои. Он не будет рисковать своими 
деньгами, что неправильно. Предпринима-
тель должен в первую очередь надеяться 
на себя. И во-вторых, у многих предприни-
мателей, которые попробовали однажды 
бесплатные деньги, это превращается в 
бизнес. Они входят во вкус и продолжают 
привлекать эти вот халявные субсидии. И 
ни о какой предпринимательской деятель-
ности здесь речи не идет.

Вместо того чтобы раздавать субси-
дии, можно было бы взять эти средства 
и реализовать на них программу импор-
тозамещения в одной отдельной отрасли, 
например текстильной. Построить заво-
ды, провести кампанию по популяризации 
российской продукции. Это будет гораздо 
эффективнее. Сейчас у нас в Ассоциации 
молодых предпринимателей есть целая 
законодательная инициатива такая, мы 
собираем подписи в ее поддержку.
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Рубрику ведет 
консультант, 
бизнес-тренер, 
управляющий 
партнер агентства 
«Результат» 
Андрей Дуров

не знаю как на вас, а на меня 
бизнес-аналитика всегда навевала 
страшную скуку. Все эти коэффи-
циенты доходности и окупаемости 
инвестиций, анализ финансовых 
потоков... Однако бизнес без ана-
литики - то же самое, что водка без 
пива... Да, да, правильно: деньги на 
ветер. 

есть такие показатели, которые 
вы просто не можете позволить 
себе проигнорировать. Поэтому 
сегодня речь пойдет о том, ЧТО 
необходимо измерять в бизнесе 
и КАК эти измерения влияют на 
вашу прибыль.

Однако прежде чем мы начнем, 
ответьте на два вопроса: кто ваши 
клиенты и какие из их действий 
имеют для вас принципиальное 
значение? 

скорее всего, первый вопрос 
не вызовет у вас никакого труда. 
начиная бизнес, вы, наверняка, до 
мелочей продумали портрет сВО-
еГО клиента, потому что клиенты 
- это кровоснабжение вашей ком-
пании, ее главный питательный 
материал. 

В зависимости от вашей от-
расли ответ на второй вопрос 
может быть немного тоньше. Как 
правило, такое действие должно 
быть неоспоримым показателем 
стоимости: клиенты, которые де-
лают ЭТО, должны быть более 
ценными для вашей компании, 
чем все остальные. В большинстве 
случаев таким целевым  «действи-
ем»  клиента является покупка. 
Однако это может быть и просто 
вступление в контакт с компани-
ей, посещение или просмотр ее 
сайта, телефонный звонок, заявка 
на разработку и т.п. 

нельзя приступать к аналити-
ке, не дав ответа на эти вопросы и 
не держа их в голове, потому что 
не зная, КТО ваш клиент и ЧеГО 
вы от него хотите, невозможно 
оценить, правильно ли вы рабо-
таете и в нужном ли направлении 
движетесь.

Теперь, вооружившись до зу-
бов, вернемся к нашим жизненно 
важным бизнес-метрикам. Первая 
из них:

Генерация потенциальных 
клиентов

Входящий поток вашего мага-
зина или офиса можно разделить 
на две части - потенциальные 
клиенты (те, кого ваш товар за-
интересовал и кто в перспективе 
рассматривает возможность со-
трудничества) и простые наблюда-
тели (зеваки, которые зашли к вам 
просто из любопытства). Разница 
между первыми и вторыми в том, 
что потенциальные клиенты уже 
что-то знают о вашей компании, 
например, чем вы занимаетесь, 
что продаете, и (что важно!) ваше 
предложение потенциально имеет 
точки пересечения с их потребно-
стями. 

Что считать? Количество по-
тенциальных клиентов, которые 
ваш отдел продаж привлекает в 
единицу времени, например, в 
день, в месяц, в год. А также стои-
мость такого привлечения в расче-
те на человека.

Как считать? Можете поста-
вить счетчик на сайте, камеру в ма-
газине или заставить менеджеров 
по продажам вести учет каждого 
клиента, который, например, по-
звонил, что-то спросил у консуль-
танта и т.д. здесь, как говорится, 
все средства хороши. Удобно для 
разных источников привлечения 
использовать разные маркеры - 
кодовые слова на листовках, флае-
рах, стикерах и т.п.

Зачем мне это? Взаимосвязь 
прямая - чем больше вы привле-
каете, тем потенциально больше 
продаете. Однако помимо того, что 
вы будете точно знать, есть ли у 
вас те, с кем работать, вы сможете 
также определить, какие источ-
ники приносят больше входящих 

Что измерять в бизнесе  
и как эти измерения влияют на прибыль?

телей - величины среднего чека и 
совокупной ценности клиента.

Средний чек
иначе говоря, на какую сум-

му в среднем вы продаете одному 
клиенту? если стоимость привле-
чения одного клиента выше, чем 
средний чек, то надо что-то менять. 
Либо затраты уменьшать, либо по-
вышать средний чек. 

Что считать? средний чек 
по всем товарам, средний чек по 
каждой категории в отдельности 
и средний чек по каждому сотруд-
нику отдела продаж. Чем больше 
дифференциация, тем точнее. 

Как считать? Берем выручку 
от продаж за какой-либо период 
и делим на количество самих про-
даж за то же время.

Зачем мне это? В перспекти-
ве у любой компании средний чек 
должен расти, а стоимость привле-
чения одного клиента снижаться. 
если же затраты на привлечение 
остаются неизменны, а средний 
чек с каждым разом падает - это 
сигнал к тому, что пора проверить, 
как работает ваш отдел продаж. 

Обязательно сравните пока-
затели продаж у разных сотруд-
ников. Во всем отделе плохо с 
продажами или одни сотрудники 
продают лучше других (средний 
чек у них выше)? Попытайтесь 
понять причину происходящего. 
Проведите аудит продаж, наймите 
тайного покупателя.  Проанализи-
руйте систему оплаты труда и мо-
тивации сотрудников. заинтересо-
ваны ли сотрудники отела продаж 
в повышении среднего чека? Осу-
ществляют ли дополнительные 
продажи? 

А может быть, все глубже? 
Может, средний чек находится на 
низком уровне, потому что ваша 
продукция не соответствует по-
требностям и ожиданиям клиен-
тов?

Как видите, зная величину 
среднего чека и динамику его из-
менения, можно сделать массу 
полезных выводов о состоянии си-
стемы продаж вашей компании.

Совокупная ценность 
клиента

если только ваш бизнес не 
является по-настоящему «одно-
разовым», некоторый процент 
покупателей обязательно станет 

вашими постоянными клиентами. 
Чем больше постоянных клиентов 
у вас есть и чем больше эти клиен-
ты тратят, тем большую стоимость 
привлечения одного клиента вы 
можете себе позволить. совокуп-
ная ценность клиента показывает, 
сколько в общей сложности один 
клиент оставляет денег у вас в 
кассе на протяжении всего вре-
мени, в течение которого он у вас  
покупает. 

сейчас можно встретить даже 
бизнес-модели, которые построе-
ны на безубыточности первой по-
купки. То есть первая продажа 
осознанно делается «в ноль», а 
прибыль добирается за счет гаран-
тированных будущих продаж, так 
как все последующие сделки полу-
чаются более выгодными, ведь их 
себестоимость стремится к нулю. 

Что считать? совокупную цен-
ность клиента по каждому сегмен-
ту товаров и услуг либо по каждо-
му типу потребителей.

Как считать? начинающим 
бизнесменам часто сложно рас-
считать совокупную ценность кли-
ента, так как для этого  необходим 
опыт и довольно внушительная 
база продаж. Однако как только 
у вас немного сформируется кли-
ентская база и накопятся данные 
о продажах за какой-нибудь дли-
тельный период (например, квар-
тал), математика пойдет легче.  
Чтобы определить совокупную 
ценность клиента, необходимо 
подсчитать, как часто и как мно-
го средний потребитель тратит в 
течение определенного периода 
времени.

Зачем мне это? совокупная 
ценность клиента позволяет взгля-
нуть на деятельность компании 
в перспективе. К примеру, ранее 
вы выяснили, что стоимость при-
влечения клиента растет, а сово-
купная ценность клиента падает. 
Это означает, что вы не правильно 
работаете с  наиболее важными и 
наименее дорогими клиентами, 
которые у вас есть: текущими кли-
ентами. следовательно, вы можете 
либо:

1. сокращать расходы;
2. повышать цены;
3. улучшать качество марке-

тинга и продаж, чтобы стимулиро-
вать конверсию обычных клиентов 
в постоянных покупателей.  

зная совокупную ценность 
клиента на разных сегментах рын-

ка, вы сможете определить, где 
торговля идет лучше, а где хуже, 
куда стоит направлять деньги, а 
куда нет. 

Лояльность клиентов
Как вы видите, каждый из ука-

занных здесь параметров тесно 
взаимосвязан с предыдущими. со-
вокупная стоимость клиента тем 
выше, чем длиннее его жизненный 
цикл. Жизненный цикл тем длин-
нее, чем выше уровень лояльности 
клиентов к вашей компании. 

Возможно, лояльность клиен-
тов  не совсем точная величина, и 
ее нельзя так же легко потрогать и 
пощупать, как, скажем, выручку от 
продаж. но подумайте хорошенько 
и вы поймете, почему лояльность 
клиентов - единственная бизнес-
метрика, которая по-настоящему 
заслуживает измерения и анализа.

Что считать? Какие ваши кли-
енты более лояльны к вам, чем 
другие. Это могут быть клиенты, 
покупающие определенную груп-
пу товаров, или клиенты, обслужи-
вающиеся в конкретном магазине/ 
конкретным сотрудником.

Как считать? есть три распро-
страненных метода измерения ло-
яльности клиентов:

- регулярные (например, еже-
месячные) опросы клиентов/мо-
ниторинг отзывов;

- обратная связь в момент со-
вершения покупки (просьба оста-
вить свое мнение о магазине, оце-
нить качество обслуживания);

- анализ покупки.
Зачем мне это? измерение ло-

яльности клиентов требует систе-
матического подхода и большого 
уровня самоорганизации. Однако 
и результат весьма впечатляет. Так, 
известный американский бизнес-
аналитик Фред Рейхельд заметил, 
что каждые 5%, затраченные на 
удержание клиентов и повышение 
клиентской лояльности, приводят 
к увеличению валовой прибыли на 
20 - 100%.

Все показатели, о которых мы 
сегодня говорили, не представляют 
собой ничего сверхъестественного. 
Отслеживание этих показателей 
может (и должна!) наладить у себя 
любая компания. Просто для того, 
чтобы лучше понимать своих кли-
ентов, генерировать большую цен-
ность и увеличивать свои шансы 
на успех.

Желаю вам успехов!

клиентов, а какие меньше. А, сопо-
ставив количественные цифры со 
стоимостными показателями того 
или иного  канала продвижения, 
сможете еще и сделать выводы об 
эффективности и целесообразно-
сти их использования. 

Конверсия
Какая-то часть тех, кто заин-

тересовался вашим продуктом, 
покупает, а какая-то уходит.  По-
научному процесс преобразования 
потенциальных клиентов в реаль-
ных называется конверсией.  

Что считать? В общем виде 
конверсия малополезна. О чем, 
например, вам говорит увеличе-
ние конверсии в текущем месяце 
на 3%? То ли вы стали лучше ра-
ботать, то ли начался сезон... Чем 
обобщенней показатель конвер-
сии, тем сложнее им оперировать. 
А потому  лучше (и эффективнее) 
всего считать несколько показате-
лей. например, посчитать конвер-
сию для разных видов продуктов, 
для разных категорий покупате-
лей, ежедневную и еженедельную 
конверсию, конверсию каждого 
менеджера по продажам в отдель-
ности и т.д.

Как считать? Тут все элемен-
тарно: число покупателей делим 
на число потенциальных клиентов 
и умножаем на 100% - для нагляд-
ности. 

Зачем мне это? Конверсия, 
особенно если она как следует 
дифференцирована, это показа-
тель, довольно точно отражающий 
качество работы вашего отдела 
продаж. У иванова конверсия 7%, 
а у Петрова 13%, значит, Петров 
работает лучше, надо ему премию 
выдать и т.п. 

Стоимость привлечения 
одного клиента

иначе говоря, сколько време-
ни, энергии, сил, труда и денег вы 
тратите на привлечение, обработ-
ку и «дожим» одного единственно-
го покупателя.

Что считать? стоимость одно-
го реального клиента. Обратите 
внимание: реального. не того, кто 
пришел и ушел, а того, кто дей-
ствительно купил. Разница прин-
ципиальна. 

Как считать? складываем об-
щие затраты на маркетинг, осу-
ществление продажи и постпро-
дажного обслуживания (включая 
зарплату менеджера по продажам 
и накладные расходы) и делим 
на количество продаж в течение 
определенного периода времени.

Зачем мне это? зная стоимость 
одного клиента, вы будете лучше 
понимать оправданность тех или 
иных вложений. Предположим, 
вы установили, что, затратив 5 000 
руб., вы обеспечите себе 5 продаж. 
Много это или мало? Все зависит 
от вашей отрасли и бизнес-модели. 
если для вашего бизнеса характер-
ны быстрые однократные прода-
жи, нет смысла использовать «до-
рогие» источники привлечения. и 
наоборот, если большинство кли-
ентов, купивших однажды, затем 
покупают у вас в течение несколь-
ких лет, то на привлечении можно 
не экономить, шире использовать 
бонусные программы, скидки, ак-
ции и т.д. 

с другой стороны, если вы 
точно знаете, что 5 дополнитель-
ных продаж стоят вам 5 000 руб. 
и вы при этом получаете при-
быль, например, в 3 000 руб., то 
вы совершенно спокойно можете 
вкладывать деньги и получать до-
полнительные продажи. система 
становится автоматизированной: 
5 000 руб. приносят 5 новых кли-
ентов и 3 000 руб. чистой прибы-
ли, 50 000 руб. приносят 50 новых 
клиентов и 30 000 руб. чистой при-
были и т.д.

стоимость привлечения одно-
го клиента необходимо рассматри-
вать в контексте еще двух показа-
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По фактам  
незаконной рубки 
леса возбуждено  
17 уголовных дел

На территории лесопарковой 
зоны около села Поникий Ключ 

осуществлялись незаконные руб-
ки берез, государству причинен 

ущерб в размере около 20 тысяч 
рублей. 

По материалам проку-
рорской проверки по данно-
му факту возбуждено уголов-
ное дело по ч.1 ст. 260 уК РФ  
(незаконная рубка лесных насаж-
дений), предусматривающей нака-
зание в виде лишения свободы на 
срок до 1 года.

Ранее аналогичные уголов-
ные дела были возбуждены по ре-
зультатам проверок, проведенных 
прокурорами Барышского, сен-
гилеевского, старокулаткинско-
го, Николаевского, Радищевско-
го, инзенского и Новоспасского  
районов. В целом же в январе - июле 
2014 года прокуроры ульяновской 
области в сфере лесопользования 
провели более 430 проверок, в ходе 
которых выявлено свыше 1 тысячи 
нарушений. В целях их устранения 
внесены более 170 представлений 
и протестов, в суды направлено 
свыше 70 заявлений. По материа-
лам прокурорских проверок к ад-
министративной ответственности 
привлечены  255 должностных лиц, 
возбуждено 17 уголовных дел.

В воскресенье Димитровград  
встречал участников экс-

педиции Общероссийского 
народного фронта, цель 

которой - оценка социально-
экономической обстановки 

в регионах, качества дорог и 
уровня реализации важней-

ших проектов. 

маршрут автопробега про-
ложен по российским городам 
от Дальнего Востока до Кры-
ма.  За 61 день путешествия 
планируется преодолеть почти  
15 тысяч километров, посетить 
38 регионов и 48 городов. По 
итогам экспедиции будет соз-
дан документальный фильм о 
современной России.

Димитровградцы встретили 
автоколонну на границе с са-
марской областью у села Ново-
селки традиционным русским 
караваем. В составе делегации 
- активисты общественных дви-
жений, журналисты и блогеры. 
Руководит экспедицией депу-

тат Государственной думы, член 
центрального штаба Народного 
фронта Александр Васильев. 
он, кстати, возглавил автоко-
лонну на своем мотоцикле.

Первая остановка в городе 
была у памятника Рублю, ко-
торый установлен в 2004 году 
на площади советов у здания 
сбербанка по проекту скуль-
птора сергея сорокоумова. 
Это первый в  мире памятник 
российскому рублю. Проект 
создания памятника был под-
держан экс-главой Димитров-
града губернатором сергеем 
морозовым. открытие  этого 
памятника в Димитровграде 
стало одним из мероприятий 
программы «Культурная столи-
ца Поволжья», над которой го-
род тогда активно работал.

следующим пунктом про-
граммы пребывания представи-
телей оНФ стал строящийся 
центр медицинской радиологии. 
Поскольку объект имеет феде-
ральное значение, то интерес к 

нему со стороны представителей 
оНФ вполне объясним. обще-
ственников в основном волновал 
один вопрос: почему с апреля 
текущего года работы здесь при-
остановлены. Директор ФГуП 
«Федеральный центр по про-
ектированию и развитию объек-
тов ядерной медицины» ФмБА 
России олег Козин пояснил, 
что это связано с удорожанием 
проекта, который был разрабо-
тан еще в 2009 году. В настоящее 
время проводится аудит, в сен-
тябре ожидается положительное 
решение бюджетного комитета, и 
осенью при поступлении финан-
сирования строительные работы 
будут возобновлены.

Александр Васильев заявил, 
что Народный фронт обратится 
в минздрав с просьбой занять-
ся деятельностью Федераль-
ного медико-биологического 
агентства, которое, по их мне-
нию, затягивает процесс строи-
тельства центра медицинской 
радиологии в Димитровграде. 

«у нас уже возникали вопросы 
к ФмБА по строительству мед-
санчасти космодрома «Восточ-
ный», когда наша экспедиция 
проезжала Амурскую область. 
Там ситуация была аналогич-
ной: неэффективная закупочная 
политика, путаница в вопросах 
ценообразования и, как след-
ствие, - затягивание строитель-
ства», - добавил руководитель 
экспедиции оНФ.

Впечатление на участников 
пробега Димитровград произвел 
хорошее, о чем они сказали, по-
кидая город. В частности, Алек-
сандр Васильев сказал в интер-
вью журналистам: «Видно, что 
город большой и зеленый. Вид-
но, что здесь  многое строится, 
город развивается. и с дорогами 
не так все плохо, как вообще в 
целом по стране, где мы бывали. 
Во всяком случае, на главных 
улицах, где мы проезжали. По-
этому Димитровград нам пока-
зался вполне уютным городом, в 
который хочется вернуться!». 

Прокуратура 
требует вернуть 
залив государству

Прокуратура Ульяновской обла-
сти требует вернуть Российской 

Федерации части заливов реки 
Волги,   незаконно переданных 
органами власти коммерческой 

структуре. 

Так, в августе 2012 года ре-
гиональный департамент государ-
ственного имущества и земельных 
отношений передал обществу с 
ограниченной ответственностью 
«Птицефабрика «Прибрежная» 
в аренду на 49 лет земельный 
участок площадью более 100 га. 
Вместе с тем прокуратурой уста-
новлено, что данный участок ча-
стично размещен в акватории двух 
заливов реки Волги. согласно за-
кону водные объекты находятся 
в собственности РФ. Как резуль-
тат, это исключает возможность 
предоставления указанных земель 
во владение и пользование ком-
мерческой структуре. В этой связи 
областная прокуратура направила 
в региональный арбитражный суд 
исковое заявление о признании до-
говора аренды земельного участка 
недействительным.

Депутат Государственной думы Александр Васильев:

Димитровград - город,  
в который хочется вернуться!

«Бутылки с пивом, вином и 
водкой видят дети, и это не-
правильно», - отметил член 

ОП Султан Хамзаев. Обще-
ственная палата РФ пред-

лагает отделить в магазинах 
продажу алкоголя от продажи 

продуктов питания.

Как сообщили в пресс-
службе оП, обсуждение этой 
инициативы в палате заплани-
ровано на начало сентября, за-
тем согласованные с бизнесом 
поправки предполагается вне-
сти в закон о госрегулировании 
оборота алкогольной продук-
ции.

«Выкладка алкоголя никак 
не регулируется законом, ча-
сто можно встретить полки со 
спиртным поблизости от кассо-
вой зоны или же в самом высо-
копроходимом месте супермар-
кета. Тем более что этот продукт 
можно рекламировать в местах 
продаж. Бутылки с пивом, ви-
ном и водкой видят дети, и это 
неправильно», - отметил член 
оП султан Хамзаев. По его сло-
вам, к обсуждению будут при-
глашены представители Рос- 
алкогольрегулирования, тор-
говых сетей и производители 
спиртных напитков.

«мы рассчитываем, что  
к концу сентября будет сфор-
мирован и внесен в Госдуму 
пакет поправок в алкогольное 
законодательство, который 
устроил бы и ритейл, и про-
изводителей алкоголя, и при 
этом защитил детей от популя-
ризации спиртного», - добавил 
общественник.

По оценке журнала «Книжная 
индустрия»,  в прошлом году 
школы и родители потратили 
на закупку учебников около 
20 млрд руб. Весь книжный 

рынок составил почти 78 млрд 
руб. Почти каждая вторая 

отпечатанная книга в стране - 
это учебник, следует из отчета 

Роспечати, сообщает газета 
«Ведомости». 

однако «Федоров» и еще 
три книжных крупных изда-
тельства («Баласс», «Титул» 

и «мнемозина») пожаловались 
в ФАс весной, после того как 
минобрнауки опубликовало 
новый перечень учебников для 
школ (на 2014/15 учебный год). 
Школы закупают учебники 
именно по списку министерства. 
и если до сих пор перечень об-
новлялся ежегодно, то теперь до-
кумент будет пересмотрен только 
через три года. Кроме того, до сих 
пор учебник мог только вклю-
чаться в перечень, но не исклю-
чаться из него. Решение о том, ка-
кой учебник входит в перечень, 

а какой нет, принимает эксперт-
ный совет при минобрнауки.

По сравнению с предыду-
щим годом перечень сократился 
в 2,5 раза - с 3000 до 1369 учеб-
ников. Чиновники объясняли 
необходимость сокращения 
тем, что количество учебни-
ков излишне, это запутывает 
учителей и школьников, и что 
в перечне необходимо оставить 
только качественные издания.

ФАс с жалобами изда-
тельств не согласилась и реши-
ла, что минобрнауки РФ не 

нарушало требований антимо-
нопольного законодательства. 

Зампред правительства - 
министр образования и науки 
ульяновской области Екатери-
на уба в телефонном разговоре 
с журналистом «уП» сообщила, 
что, на ее взгляд, «решение о со-
кращении перечня школьных 
учебников своевременное, так 
как их, безусловно, необходи-
мо унифицировать. однако при 
этом важно дать школам время 
успеть перестроить учебную 
программу». 

Какие предлагаются 
варианты продажи 

алкоголя
Хамзаев предлагает рознич-

ным магазинам рассмотреть два 
варианта безопасной для детей 
продажи спиртного. Первый - 
формат «магазин в магазине», 
когда алкогольная секция закрыта 
от остальной продукции и пред-
ставляет собой самостоятельный 
отдел с собственной кассой.

Второй вариант - организа-
ция секции алкоголя вдали от 
кассовой зоны и рядов с про-
дуктами питания. При этом 
остается открытым вопрос, как 
расставлять спиртное в несете-
вых магазинах малой площади.

«мы предлагаем совместно 
выбрать наиболее оптималь-
ный формат выкладки. Но дети 
не должны видеть алкоголь и 
рекламу алкоголя - это следую-
щий шаг в борьбе с алкоголиза-

цией населения страны», - от-
метил Хамзаев. По его словам, в 
случае одобрения этой инициа-
тивы магазинам не надо будет 
завешивать алкоголь в вечерние 
часы, как это делают сейчас, до-
статочно будет лишь закрыть 
отдел или перекрыть в торговом 
зале подход к секции.

Сколько спиртного  
пьют в РФ

По данным Росстата РФ, 
употребление алкоголя в Рос-
сии снизилось с 18 л на душу 
населения в 2009 году до 13,5 л 
в 2013 году. «По статистике 
Роспотребнадзора, ежегодно 
от алкоголя гибнут 75,2 тыс. 
человек», - сообщила член ко-
митета Госдумы по охране здо-
ровья Разиет Натхо, уточнив, 
что «это прямые потери, когда 
человек умирает сразу после 
принятия алкоголя и не обя-
зательно от некачественного 
спиртного».

согласно статистике ВоЗ, 
больше всего алкоголя в год 
употребляют в Белоруссии 
- 17,5 л чистого спирта на че-
ловека в год. На втором месте 
идут граждане молдавии (16,8 
л), на третьем - Литвы (15,4 л). 
Россияне на четвертой строчке 
списка.

Потребление алкоголя в РФ 
составляет в год 15,1 л на чело-
века. Это в два с половиной раза 
превышает среднемировой по-
казатель, составляющий 6,2 л 
чистого спирта в год, или 13,5 г 
чистого спирта в день на чело-
века старше 15 лет.

Продавать алкоголь отдельно от продуктов 
Предлагает общественная палата 
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Решение о сокращении перечня школьных  
учебников своевременное
считает зампред Екатерина уба

«Верные сердца» 
соединят два 
берега

26 июля сразу на двух берегах 
Волги - в парке «Семья» и парке 
«Прибрежный» - состоится бла-

готворительный марафон  
«Верные сердца», организован-

ный с целью оказания помощи 
бездомным животным нашего 

города. 

организаторами марафона вы-
ступают волонтерские группы по-
мощи бездомным собакам: «Кош-
кин дом», «9 жизней», «Тошка» и 
«Кот и Пес» (г. Димитровград). 

марафон начнется в 12.00 
парке «семья» ( пр-т 50-летия 
ВЛКсм) и продолжится в 15.00 
в парке «Прибрежный» ( Новый 
город).

В парках будет организована 
выставка собак и кошек от групп 
помощи бездомным животным (все 
животные чистые и привитые), где 
любой желающий сможет выбрать 
себе преданного друга.
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Ева Обушинская

В приемную комиссию 
Ульяновского государственного 

педагогического университета 
имени и.Н. Ульянова подал до-

кументы абитуриент  
из крымского города Феодосия  

Сергей Ряднов.   

Юноша изъявил желание 
учиться на факультете физической 
культуры и спорта.  Выбор буду-
щей профессии для него не случа-
ен. сергей имеет взрослый разряд 
по легкой атлетике, успешно вы-
ступал в спортивных соревнова-
ниях в своем городе.   На вопрос, 
почему он захотел учиться имен-
но в ульяновске, сергей ответил 
так: «Я уже приезжал в ваш город 
в составе спортивной молодежной 
делегации из Крыма. мне очень по-
нравился ульяновск и особенно его 
люди - они  добрые и приветливые. 
А педагогический университет я 
выбрал потому, что здесь развито 
спортивное направление и высокий 
уровень образования по профилю 
физической культуры. Немало-
важно и то, что мне предоставляют 
место в общежитии, совсем рядом с 
учебным корпусом. Здесь же, возле 
общежития, находятся столовая, 
бассейн и тренажерная площадка,  
это очень удобно. сложно загады-
вать на несколько лет вперед, но 
после окончания обучения я хотел 
бы остаться в вашем городе, потому 
что здесь больше перспектив для 
молодежи».

Ректор улГПу Тамара Де-
вяткина подтвердила, что абиту-
риентам из Крыма будут предо-
ставлены особые условия при 
поступлении в вуз, однако послаб-
лений по уровню знаний не будет. 
По ее словам, в этом году  для де-
вушек и юношей из Крыма   заре-
зервировано 10 бюджетных мест 
на востребованных направлениях 
обучения «Педагогическое обра-
зование», «Профессиональное об-
разование», «социальная работа».  
Все они будут обеспечены местами 
в общежитии и стипендией. При-
чем для медалистов стипендия 
предусмотрена в три раза выше, 
чем обычная.

Справка «Ульяновской правды» 
В последние годы около 15 процентов 
школьников Крыма ежегодно поступали 
в украинские вузы вне полуострова. 
В этом году количество абитуриентов, 
по-прежнему желающих учиться на 
Украине, оценивается лишь в 4 про-
цента. У них будет возможность сдать 
ВНО - Внешнее независимое оценива-
ние, украинский аналог ЕГЭ. Уже сейчас 
очевидно, что образовательные про-
граммы по базовым предметам - мате-
матике и русскому языку - в России и 
Украине отличаются значительно. 

Надя акулова

Уже третий год в Ульяновском государ-
ственном педагогическим университете 
имени и.Н. Ульянова ведется обучение 
студентов-теологов. Выяснить, что это 

за новое направление в рамках вуза, 
которое на деле предложило студентам 

либо вполне традиционные гуманитарные 
предметы, либо пастырское наставление, 

для которого современные ульяновские 
студенты-педагоги наверняка найдут 

адекватное место в списке своих интере-
сов, решил выяснить наш корреспондент.

о подготовке бакалавров теологии в 
ульяновском государственном педагогиче-
ском университете впервые заговорили в 
2011 году. инициатором открытия нового 
направления на историческом факультете 
улГПу стал его декан Аркадий игоревич 
смирнов, ныне, к великой нашей скорби, 
покойный. Во время встречи с главой сим-
бирской и мелекесской епархии Аркадий 
смирнов заявил, что классический универ-
ситет не мыслим без теологии. Архиепи-
скоп Прокл поддержал тогда инициативу 
вуза и отметил, что потребность в таком 
направлении подсказана самим временем: 
специалисты с высшим теологическим об-
разованием работают в администрациях, 
муниципальных объединениях, образова-
тельных структурах, учреждениях культу-
ры, правоохранительных органах, средствах 
массовой информации, органах социально-
го обеспечения и, естественно, в епархиаль-
ных управлениях.

между тем новость трехлетней давности 
вызвала весьма противоречивые оценки. 
«Это просто замечательно, если появится 
такая специальность. Почти что во всех ев-
ропейских вузах есть подобные кафедры», 
«Наконец-то! Теология - очень интересное 
направление», - говорили одни в защиту 
инициативы вуза.

Другая часть отозвалась о нововведении 
резко негативно: «мы попали в XVII век... 
Я просто в шоке. сегодня суд приговорил 
глупых девчонок к двум годам тюрьмы. 
На улицах возбужденные молодые люди в 
майках «Я русский» и «Я православный» 
выкрикивают антисемитские лозунги, ря-
дом пьяные ряженые в форме. Теперь они 
хотят открыть свой факультет»…

слухи о засилье православного духовен-

ства в вузе в интервью с корреспондентом 
«уП» опроверг доктор культурологии, про-
фессор кафедры философии улГПу Денис   
макаров (на фото). «Речь не идет о теоло-
гии как таковой, - объяснил он. - мы свет-
ский университет, мы даем светское образо-
вание, это наша миссия, и мы ее реализуем».

Вместе с тем, по словам доктора куль-
турологии, на сегодняшний момент по-
тенциал научных исследований в области 
философии религий велик. Во многом 
это определено положением и историей  
региона.

- у нас представители 70 национальных 
автономий только на территории области 
находятся. Это заставляет нас обратиться к 
проблемам геополитики, поддержки и раз-
вития культуры. Вуз, который находится 
в таком многонациональном Поволжском 
регионе, тоже должен эти проблемы по-
нимать, потому что светское воспитание, 
светская подготовка не возможны без зна-
ния наших корней и корней тех людей, ко-
торые живут около нас, - убежден Денис 
макаров. - Но главное - теология в клас-
сической системе образования признается 
живой, современной, динамично разви-
вающейся наукой, в сферу охвата которой 
входят изучение  религиозного искусства, 
памятников письменности и архитектуры. 
сегодня улГПу - единственный вуз ре-

гиона, ведущий подготовку бакалавров  
теологии.

- Наши студенты получают базовое 
высшее гуманитарное образование с госу-
дарственным дипломом, после которого 
возможно поступление в магистратуру и 
аспирантуру, а также получение ученой 
степени кандидата философских или педа-
гогических наук или работа по специально-
сти, - говорит профессор кафедры филосо-
фии улГПу. 

состав учебных дисциплин направле-
ния «Теология» предполагает широкую 
общеобразовательную подготовку, соответ-
ствующую уровню современного светского 
гуманитарного образования, но основное 
место закономерно уделяется религиовед-
ческим и богословским наукам. По словам 
макарова, подготовка ведется в соответ-
ствии с Федеральным государственным 
образовательным стандартом и включает 
изучение общегуманитарных дисциплин: 
иностранного языка, философии, истории, 
политологии, социологии, социальной пси-
хологии, логики, прикладной экономики, 
основ теории управления и др. Большое 
внимание уделяется изучению философии 
и классических языков. 

- Так или иначе, мы привязаны к науч-
ному и педагогическому потенциалу. имен-
но он у нас и стал толчком для открытия 
направления «теология». оказалось, что 
есть очень много специалистов, которые за-
нимаются религиозными исследованиями, 
- пояснил профессор.

спектр направлений деятельности под-
готовленных бакалавров соответствует 
опыту применения богословских знаний 
в других странах. «Бакалавры теологии - 
это квалифицированные консультанты по 
религиозным вопросам в государственных 
учреждениях разного уровня; преподава-
тели основ православной культуры в учеб-
ных заведениях; православные педагоги, 
журналисты, менеджеры, катехизаторы и 
социальные работники», - уточнил Денис 
макаров. 

Теоретическое обучение богословским 
наукам на кафедре теологии подкрепляется 
знакомством с исторической жизнью хри-
стианства в России в ее непосредственных 
проявлениях. Этому, среди прочего, слу-
жат летние учебные практики студентов-
теологов. симбирская-ульяновская область 
располагает для этого весьма благоприят-
ными возможностями.

Каких специалистов выпустит 
факультет теологии? 

В улГПу  
дали  
«зелёный свет»  
крымским  
абитуриентам
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Студенты Димитровградского техниче-
ского колледжа представили Ульянов-

скую область во всероссийском финале 
военно-спортивной игры «Победа». Ме-

роприятие прошло с 14 по 18 июля на базе 
106-й гвардейской воздушно-десантной 
Краснознаменной ордена Кутузова ди-

визии в тульской области. Участниками 
мероприятия стали 540 человек из  

54 регионов страны.

«ульяновская область впервые приняла 
участие в этой спортивной игре. Наши ре-
бята проявили себя настоящими борцами. 
сегодня мы прорабатываем вопрос о прове-
дении такого мероприятия на территории 
нашей области, только для регионов Повол-

жья. соответствующая заявка уже подго-
товлена», - отметила заместитель председа-
теля правительства - министр образования 
и науки региона Екатерина уба.

Команда Димитровградского техни-
ческого колледжа получила право пред-
ставлять ульяновскую область на всерос-
сийском финале в результате победы в 
региональном слете военно-патриотических 
клубов «орленок-2014», который прошёл 
с 18 по 22 мая 2014 года. Напомним, тогда 
участники испытывали себя в физической 
подготовке, демонстрировали военные на-
выки в таких соревнованиях, как «Равне-
ние на Героев», «Ратные страницы истории 
отечества», «огневой рубеж», «Защитник 
отечества», «статен в строю, силен в бою».

«Победный» дебют
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И. Смирнова, заведующая  
Историко-мемориальным  
центром-музеем И.А. Гончарова

О Екатерине Максимилианов-
не Перси-Френч, бо гатейшей 

симбирс кой помещице и меце-
натке, в пос леднее время на-

писано немало. Но 150-летие со 
дня ее рождения, а ро дилась она 
2 июля 1864 года, - хоро ший по-

вод вер нуться к этой теме.

Дочь потомственной симбир-
ской дворянки Со фьи алексан-
дровны киндяковой и ирландско-
го дворянина, дипломата ро берта 
максимилиана Перси-Френч, 
екатерина яв лялась наследницей 
замка и имения монивей в ир-
ландии, но практически всю жизнь 
прожила в Сим бирске в родовой 
киндяковке. Последняя предста-
вительница двух славных и древ-
них родов оставила после себя па-
мять как сильная, яркая личность. 
В 1899 году она унаследова ла не-
сколько имений сво ей бабушки Со-
фьи алек сандровны Стремфельдт 
(урожденной Скребицкой), в том 
числе и в тереньге. таким образом, 
Френч по лучила огромное состоя-
ние, которое перед Первой миро-
вой войной оценива лось в 50 млн 
рублей.

Став одной из самых круп ных 
землевладелиц в Сим бирской гу-
бернии, е.м. Перси-Френч доби-
лась их пол ной рентабельности. 
нема ло сил и средств она вкла-
дывала в благотворитель ность, на-
родное просвеще ние и культуру. В 
1905 году была избрана председа-
тельницей Симбирского обще-
ства христианского милосердия 
и попечитель ницей Симбирской 
общи ны сестер милосердия крас-
ного креста. Во время неурожая 
1906 года прини мала самое дея-
тельное уча стие в организации 
сети бесплатных столовых в Сим-
бирске. За эту работу она была на-
граждена золо той медалью и зна-
ком крас ного креста. В 1913 году 
на средства е.м. Перси-Френч в 
тереньге была построена ремес-
ленная столярная школа для маль-
чиков. В том же году симбирский 
губер натор утвердил ее в звании 
почетной блюстительницы те-
реньгульского сельского женского 
одноклассного училища.

трагический перелом в жизни 
екатерины макси милиановны 
произошел в 1917 году. Вер-
нувшись из Петрограда, она 
обнаружи ла разгром и разорение 
своих имений. а в ноябре 1918 
года ее арестовали. Сначала она со-
держалась в Симбирской тюрьме, 
а в январе 1919 года была отправ-
лена в москву и брошена в каме-
ру бутырской тюрь мы. там она 
пробыла две недели. только вне-
запное освобождение спасло ее от 
смерти. В 1920 году как поддан ная 
Великобритании Перси-Френч 
была репатриирована и приеха ла 
в англию, в свой родо вой замок 
монивей. но прожила там недол-
го. Дво юродная сестра екатери-
ны максимилиановны розамонд 

Последние годы владелицы 

Гончаровская беседка. Фото 1912 года

Став одной из 
самых круп ных 
землевладелиц 
в Сим бирской 
губернии,  
Перси-Френч 
добилась  
их пол ной 
рентабельности

Согласно завещанию, ос тавленному 
Кэтлин прави тельству Ирландии, 
замок в Монивее предназначал ся 
для использования в качестве 
приюта для по жилых дам 
«знатного про исхождения и из 
аристок ратических слоев»

Френч, которой она разрешила 
жить в замке, встретила холодно 
и дала понять, что ее пребывание 
в монивее нежелательно. Юри-
дически все права на замок были у  
е.м. Перси-Френч, но сил на борь-
бу за свои права уже не оста лось.

екатерина максимилиа-
новна решила уехать в Харбин, 
где была большая русская коло-
ния, и посели лось много дворян 
из Сим бирска. О последних годах 
жизни е.м. Перси-Френч расска-
зал в воспоминани ях ее дальний 
родственник конрад О'брайен 
Френч, который побывал у нее в 
Харбине в 1937 году с деликатной 
миссией - узнать, как кэтлин (так 
ее называ ли ирландские родствен-
ники) собирается распоря диться 
имением в монивее. Перевод 
воспомина ний был предоставлен 
со трудникам музея и.а. Гон чарова 
потомком рода Френчей Джин 
Ломбард в 1991 году во время посе-
щения Ульяновска. Публи куется с 
небольшими сокращениями.

«из всех малопригляд ных 
городов мира Харбин считался 
самым плохим. Это был город с 
населени ем в 200 тысяч азиатов и 
65 тысяч европейцев, под павших 
под тиранию Япо нии. Харбин 
представлял собой обыкновенную 
ки тайскую деревушку до тех пор, 
пока русские не пост роили огром-
ный мост че рез реку Сунгари.

Я остановился в отеле «мо-
дерн» и связался с представите-
лем британс кого правительства, 
от ко торого получил полезную 
информацию о местных условиях. 
британский кон сул уже известил 
кэтлин о моем прибытии и теперь 
объяснял, как разыскать ее. Вско-
ре я уже трясся в такси по пыль-
ным улицам города, пестревшим 
вос точными людьми различ ных 
национальностей.

В доме 16 по большому про-
спекту  мне отворила дверь кня-
гиня Ухтомская, подруга кэт-
лин. Это была полная женщина 
с увядаю щей кожей и меланхо-
личными глазами, которая взя ла 
на себя роль компаньон ки своей 
знакомой, с кото рой они некогда 
были со седями в россии. Она ни-
как не могла представить себе, как 
Советы могли подчис тую конфи-
сковать все иму щество британской 
подданной. Она соответствующим 
образом настраивала и кэт лин. 

Поэтому они обе пита ли напрас-
ные иллюзии до самого конца. 
Здесь было много так называемых 
бе логвардейцев, которые также 
были полны иллюзий до тех пор, 
пока суровая действительность не 
раз веяла их.

меня пригласили в оран жерею, 
полную цветов и обставленную 
плетеной мебелью. Я увидел кэт-
лин, сидящую в шезлонге. Она 
подняла глаза и улыбну лась, но 
вновь закрыла их, как бы от боли. 
Она очень располнела, выгляде-
ла со старившейся, и, кроме того, 
у нее не хватало многих зу бов. ее 
лицо было обрам лено седыми пря-
дями во лос, настолько же мертвен-
но-бледными, насколько и подпи-
равшие ее подушки. на стеганом 
одеяле покои лись ее руки, ногти 
на которых отрасли до такой же 
длины, как у китайского мандари-
на. После обмена приветствиями 
я покорно выслушал ее горести 
и пе чали и отчетливо понял, что, 
несмотря на все поне сенные ею 
потери, она не утратила память 
и рассудок. Она активно беседо-
вала и могла бегло разговаривать 
на любую тему на боль шинстве 
европейских язы ков. но главной 
темой, вол новавшей ее, была поли-
тика, при обсуждении кото рой она 
наполнялась чув ством недоверия 
к правителям манчжурии. Она 
вы ражала пожелание вер нуться в 
монивей, чтобы умереть там, хотя 
ничего, кроме горечи к роззи, не 
испытывала.

В тот вечер Ухтомские, я и 
один из докторов отужи нали вме-
сте, а кэтлин находилась тем вре-
менем в оранжерее. Ужин объяви-
ли лишь в одиннадцать часов. 
китаец изысканно сер вировал 
стол. Я еще не акклиматизировал-
ся, да и разница во времени дава ла 
о себе знать, так что к двум часам 
ночи с трудом боролся со сном. 
Говори ли на русском, и я с удов-
летворением отмечал про себя, 
что неплохо владею этим языком. 
После ужина, немного отдохнув-
шая после непродолжительного 
сна, кэтлин замкнула бесе ду на 
себе и предалась воспоминаниям 
вплоть до трех часов ночи. После 
этого визита я часто бывал у кэт-
лин. Она арендовала лишь часть 
виллы у рус ской настоятельницы 
монастыря. Обычно я оставал ся на 
ужин, заезжали бри танский, фран-
цузский и итальянский консулы, и 
вскоре эти встречи стали центром 
политических дискуссий, если не 
сказать интриг, в Харбине...

кэтлин продолжала актив но 
принимать гостей, никак не свы-
каясь с мыслью о сво их ухудшаю-
щихся финан совых возможностях. 
Она редко вставала из шезлон га и, 
поскольку оранжерея находилась 
рядом с гости ной, имела возмож-
ность руководить приготовления-
ми до тех пор, пока не засы пала, 
что происходило с ней нередко. 
Вечерние трапезы не блистали 
разнообрази ем. Подавали три со-
рта вина, включая шампанское, а 
также пиво и минеральную воду. 
меню состояло из за куски, вклю-
чая отборную зернистую икру, 

борщ, рыбу, говяжью вырезку, це-
лого цыпленка, подавав шихся каж-
дому гостю. За тем следовал десерт, 
сыр, фрукты и кофе. После ужи на 
гости перебирались в слабо осве-
щенную малую гостиную, чтобы 
немного подремать и переварить 
пищу, пока не проснется хозяйка и 
не позовет к себе...

Все, что мне было нужно, это 
что-нибудь конкретное о пла-
нах кэтлин в отноше нии мони-
вея, чтобы я смог завершить мою 
успешную поездку. Однако кэт-
лин предавалась сантиментам и 
упорно не хотела смотреть в лицо 
фактам, чтобы ни коим образом не 
обязы вать себя. Она переживала 
полную потерю всего своего состо-
яния, накопленно го в россии.

Она попросила меня при нести 
несколько фотогра фий из одной из 
комнат ее виллы, в которой совер-
шенно не было мебели, но которая 
была наполнена ог ромным множе-
ством раз личных памятных вещей, 
которые только можно было пред-
ставить себе. ничего не выбра-
сывалось: любые письма, бумаги, 
кни ги и прочие предметы и вещи, 
которые прошли че рез ее руки, 
аккуратно свя зывались в стопки, 
связки и кипы. Она знала, где что 
ле жит, и до мелочей помнила, как 
все это было сложено, и обычно 
категорически воз ражала против 
попыток вторгаться в эту комнату, 
где хранились ее реликвии. там, 
конечно, были и неко торые ценно-
сти, но для всех это представляло 
собой лишь кучу хлама.

еще раз я зашел к кэт лин 
около шести вечера и застал ее 
на веранде, но вновь в обществе 
княгини Ухтомской. По вечерам в 
Харбине становилось все прохлад-
нее, и по мере того как холодало, я 
решил про себя пересидеть Ухтом-
скую. и, в конце концов, она была 
вынуждена откла няться, хотя и с 
видимой неохотой, и впервые мы с 
кэтлин остались наедине. Однако 
она взяла инициа тиву в свои руки 
и прого ворила без остановки до 
половины второго ночи. тем вре-
менем, уже в тем ноте, мне подали 
ужин на плетеном столике рядом 
с кроватью кэтлин. ее было при-
ятно слушать. Часы проходили в 
приятной бе седе, и она не проро-
нила ни единой скучной фразы. 
У нее было все, что можно было 
иметь в жизни, утвер ждала она, и 
теперь она просит лишь об одном - 
о забвении, о смерти.

Она приравнивала свои бо-
гатства, в особенности отдельные 

работы Ван Дейка, редкие книги 
и зо лотые сервизы, к богат ствам 
царской фамилии. Она утвержда-
ла, что про изведения искусства, а 
также лошади, принадле жавшие 
ей, были, вне вся кого сомнения, 
лучше, чем те, которые были в соб-
ственности самого царя. Частные 
аристократы не редко арендовали 
часть ее золотых сервизов, и это 
не доставляло ей ни малей шего 
неудобства, позво ляя без особого 
труда сервировать стол для более, 
чем двухсот гостей. Она описывала 
террасы в сво ем саду и роскошные 
де ревья, окружавшие ее имение, 
которому не было равных по раз-
мерам и продуманности планиров-
ки. Она также упомянула, что у нее 
было еще четы ре или пять имений, 
распо ложенных в других уездах 
Симбирской губернии, а также 
дом в Симбирске, который зани-
мал целый квартал. его теперь пре-
вратили в музей, напол ненный ее 
драгоценным имуществом, наибо-
лее ценное из которого отпра вили 
в московские музеи. ее коллекция 
миниатюр, представлявшая сама 
по себе целое состояние, была раз-
граблена и без жалостно переплав-
лена на оправу для очков. имение 
недалеко от Симбирска сожгли, а 
леса вырубили. За три безумных 
дня было уничтожено и разгра-
блено имущество на общую сто-
имость в сорок миллионов рублей 
и имения, прино сившие ежегод-
ный доход в размере четырехсот 
ты сяч рублей. По ее словам, она 
перестала существо вать 16 августа  
1917 года.

«и все же я оглядываюсь на тот 
период, как на рай, по сравнению 
с моей жизнью здесь, в Харбине», 
- добав ляет она. В дореволюцион-
ное время я не был зна ком с кэт-
лин. Она, вероят но, значительно 
отлича лась от той, с которой мы 
коротали вечера теперь, - уни-
женной страданиями, но неслом-
ленной материалисткой. Пришел 
кто-то из слуг, тихо сел в стороне 
и стал наигрывать на аккор деоне 
русские народные песни, навевая 
своей иг рой раздумья. но для кэт-
лин музыка была лишь фоном для 
бесконечного потока воспомина-
ний...

мое пребывание подхо дило к 
концу. Приближал ся день отъез-
да. В после дний раз я отужинал 
у кэт лин как обычно, за пол ночь. 
Столь поздние ужи ны были мне в 
тягость, ска зываясь и на пищева-
рении и лишь утомляя меня. кэт-
лин извинялась за то, что между 
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кадастровый инженер миничкин Сергей Владимирович, квалификаци-
онный аттестат 73-10-30, Ульяновская область, майнский район, р.п. майна, 
ул. Пушкина, д. 2, тел. 89278177210, zemlemers@mail.ru, выполняет кадастро-
вые работы в связи с образованием земельных участков путем выдела в счет 
долей в праве общей собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 73:07:031201:1, расположенный по адре су: Ульяновская область, 
майнский район, с. абрамовка, коопхоз «Заветы ильича».

Заказчиком кадастровых работ является новичков Валерий Викторо-
вич, зарегистрированный по адресу: Ульяновская область, Вешкаймский 
район, р.п. Вешкайма, ул. рабочая, д. 30.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и со-
гласования можно обратиться по адре су: Ульяновская область, р.п. майна, 
ул. Почтовая, д. 24, тел.: 89278177210, 89279809500.

Предложения по доработке и возражения относительно местопо-
ложения границ и размеров выделяемых земельных участков по проек-
ту межевания земельных участков принимаются в письменной форме в 
течение тридцати дней с момента опубликования извещения по адресу: 
Ульяновская область, р.п. майна, ул. Почтовая, д. 24, тел.: 89278177210,  
89279809500, zemlemers@mail.ru.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В среду 3 сентября 2014 года в 10.00 (начало регистрации в 9.30) в  

р.п. Чердаклы,  ул. Ленина, 29, Ульяновской области Чердаклинского района со-
стоится общее собрание участников долевой собственности  на земельный уча-
сток с кадастровым номером 73:21:071201:210, расположенный: Ульяновская 
область, Чердаклинский район, северо-западная часть кадастрового квартала 
73:21:071201.  Явка собственников обязательна. При себе иметь паспорт (дей-
ствующему по доверенности - подлинник доверенности) и свидетельство на 
право собственности на землю. Собрание дольщиков созывается  по предло-
жению  рамазановой алии раисовны в  соответствии с ФЗ-№101  «Об обо-
роте  земель сельскохозяйственного назначения» от 24 июля 2002 г.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение проекта межевания земельных участков;
2. Утверждение перечня собственников земельных участков и размеров 

долей в праве общей собственности на земельные участки, образуемые в соот-
ветствии с проектом межевания земельных участков;

3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой соб-
ственности без доверенности действовать при согласовании местоположения 
границ земельных участков, одновременно являющихся границей земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, при обращении с заявле-
ниями о проведении государственного кадастрового учета и государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в отношении земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности, и образуемых из него земельных 
участков, а также заключать договора аренды данного земельного участка и 
соглашения об установлении частного сервитута в отношении данного земель-
ного участка, в том числе об объеме и о сроках таких полномочий;

4. Утверждение расчета размера долей в праве общей собственности на 
земельный участок в целях их выражения единым способом.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, можно в течение сорока дней с момента опубликования 
извещения по адресу: 433400, Ульяновская область, Чердаклинский район,  
р.п. Чердаклы,  ул. Ленина, 29, с 9.00 до 16.00, с 12.00 до 13.00 обед, выходные: 
суббота, воскресенье.

Заказчиком кадастровых работ является рамазанова алия раисовна, 
зарегистрированная по адресу: Ульяновская область, Чердаклинский район,  
с. енганаево,  ул. мостовая, 26.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инже-
нером Черновой Ольгой Владимировной, Ульяновская область, Чердаклин-
ский район, р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29 (84231 2-31-64), ov.chernova_73@
mail.ru и ей же выполняются кадастровые работы в связи с образованием зе-
мельного участка путем выдела в счет долей в праве общей собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 73:21:071201:210, расположенный: 
Ульяновская область, Чердаклинский район, северо-западная часть квартала 
73:21:071201.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласо-
вания можно обратиться по адресу: 433400, Ульяновская область, Чердаклин-
ский район, р.п. Чердаклы,  ул. Ленина, 29, с 9.00 до 16.00, с 12.00 до 13.00 обед, 
выходные: суббота, воскресенье.

Предложения по доработке относительно местоположения границ и раз-
меров выделяемых земельных участков по проекту межевания принимают-
ся в письменной форме в течение тридцати дней с момента опубликования 
извещения по адресу: 433400, Ульяновская область, Чердаклинский район,  
р.п. Чердаклы,  ул. Ленина, 29, с 9.00 до 16.00, с 12.00 до 13.00 обед, выходные: 
суббота, воскресенье.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о предстоящем переходе потребителей электрической энергии

на обслуживание к гарантирующему поставщику
В связи с наступлением обстоятельств, предусмотренных п. 53 и абз. 8 

п. 15 Основных положений функционирования розничных рынков элек-
трической энергии, утвержденных Постановлением Правительства рос-
сийской Федерации от 04.05.2012 г. № 442 (далее - Основные положения), 
и на основании заявления ОаО «Ульяновскэнерго» об отказе от исполне-
ния договора энергоснабжения, заключенного с ОаО «Городская управ-
ляющая компания Засвияжского района», произошла смена поставщика 
электрической энергии для лиц, пользующихся на праве собственности 
или ином законном основании помещениями в многоквартирных домах, 
находящихся в управлении ОаО «Городская управляющая компания За-
свияжского района». 

В соответствии с п. 16 и п. 22 Основных положений, департамент по 
регулированию цен и тарифов министерства экономики и планирования 
Ульяновской области сообщает следующую информацию:

1. Указанные потребители, оказание коммунальной услуги по электро-
снабжению ранее которым осуществляло ОаО «Городская управляющая 
компания Засвияжского района», переходят на прямое обслуживание к га-
рантирующему поставщику электрической энергии ОаО «Ульяновскэнер-
го» (432028, г. Ульяновск, проспект 50-летия ВЛкСм, д. 23а, тел. 349-349, 
р/с 40702810669020101401 в Ульяновском отделении № 8588 Сбербанка 
россии).

2. Переход потребителей на прямое обслуживание к гарантирующему 
поставщику электрической энергии ОаО «Ульяновскэнерго» должен осу-
ществиться 1 августа 2014г. в 00.00.

3. Всем потребителям электрической энергии необходимо снять пока-
зания приборов учета на указанные дату и время, и передать эти данные не 
позднее 2 месяцев с даты снятия в адрес гарантирующего поставщика ОаО 
«Ульяновскэнерго».

В соответствии с п. 22 Основных положений функционирования 
розничных рынков электрической энергии, утвержденных  постановле-
нием  Правительства российской Федерации от 4 мая 2012 № 442 при 
отсутствии таких данных объем потребления электрической энергии на 
указанные дату и время будет определяться исходя из продолжительности 
периода времени, истекшего со дня последнего снятия показаний приборов 
учета до указанных даты и времени, и усредненного объема потребления 
электрической энергии в период между последним и предпоследним сня-
тием показаний приборов учета. если показания приборов учета не будут 
сняты по причине отсутствия (неисправности) приборов учета, то при 
определении объема потребления электрической энергии на указанные 
дату и время используются расчетные способы, установленные Правилами 
предоставления коммунальных услуг собственникам и пользователям по-
мещений в многоквартирных домах и жилых домов для случаев отсутствия 
(неисправности) приборов учета.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о предстоящем переходе потребителей электрической энергии

на обслуживание к гарантирующему поставщику
В связи с наступлением обстоятельств, предусмотренных п. 53 и абз. 8 

п. 15 Основных положений функционирования розничных рынков элек-
трической энергии, утвержденных Постановлением Правительства рос-
сийской Федерации от 04.05.2012 г. № 442 (далее - Основные положения), 
и на основании заявления ОаО «Ульяновскэнерго» об отказе от исполне-
ния договора энергоснабжения, заключенного с ОаО «Городская управ-
ляющая компания Заволжского района», произошла смена поставщика 
электрической энергии для лиц, пользующихся на праве собственности 
или ином законном основании помещениями в многоквартирных домах, 
находящихся в управлении ОаО «Городская управляющая компания За-
волжского района». 

В соответствии с п. 16 и п. 22 Основных положений, департамент по 
регулированию цен и тарифов министерства экономики и планирования 
Ульяновской области сообщает следующую информацию:

1. Указанные потребители, оказание коммунальной услуги по электро-
снабжению ранее которым осуществляло ОаО «Городская управляющая 
компания Заволжского района», переходят на прямое обслуживание к га-
рантирующему поставщику электрической энергии ОаО «Ульяновскэнер-
го» (432028, г. Ульяновск, проспект 50-летия ВЛкСм, д. 23а, тел. 349-349, 
р/с 40702810669020101401 в Ульяновском отделении № 8588 Сбербанка 
россии).

2. Переход потребителей на прямое обслуживание к гарантирующему 
поставщику электрической энергии ОаО «Ульяновскэнерго» должен осу-
ществиться 1 августа 2014 г. в 00.00.

3. Всем потребителям электрической энергии необходимо снять пока-
зания приборов учета на указанные дату и время, и передать эти данные не 
позднее 2 месяцев с даты снятия в адрес гарантирующего поставщика ОаО 
«Ульяновскэнерго».

В соответствии с п. 22 Основных положений функционирования роз-
ничных рынков электрической энергии, утвержденных  постановлением  
Правительства российской Федерации от 4 мая 2012 № 442 при отсутствии 
таких данных объем потребления электрической энергии на указанные 
дату и время будет определяться исходя из продолжительности периода 
времени, истекшего со дня последнего снятия показаний приборов учета 
до указанных даты и времени, и усредненного объема потребления элек-
трической энергии в период между последним и предпоследним снятием 
показаний приборов учета. если показания приборов учета не будут сняты 
по причине отсутствия (неисправности) приборов учета, то при определе-
нии объема потребления электрической энергии на указанные дату и время 
используются расчетные способы, установленные Правилами предостав-
ления коммунальных услуг собственникам и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых домов для случаев отсутствия (неисправ-
ности) приборов учета.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о предстоящем переходе потребителей электрической энергии

на обслуживание к гарантирующему поставщику
В связи с наступлением обстоятельств, предусмотренных п. 53 и абз. 8 

 п. 15 Основных положений функционирования розничных рынков элек-
трической энергии, утвержденных Постановлением Правительства россий-
ской Федерации от 04.05.2012 г. № 442 (далее - Основные положения), и на 
основании заявления ОаО «Ульяновскэнерго» об отказе от исполнения до-
говора энергоснабжения, заключенного с ООО «Жилищно-коммунальное  
хозяйство Ленинского района», произошла смена поставщика электриче-
ской энергии для лиц, пользующихся на праве собственности или ином за-
конном основании помещениями в многоквартирных домах, находящихся 
в управлении ООО «Жилищно-коммунальное  хозяйство Ленинского  
района». 

В соответствии с п. 16 и п. 22 Основных положений департамент по 
регулированию цен и тарифов министерства экономики и планирования 
Ульяновской области сообщает следующую информацию:

1. Указанные потребители, оказание коммунальной услуги по электро-
снабжению ранее которым осуществляло ООО «Жилищно-коммунальное  
хозяйство Ленинского района», переходят на прямое обслуживание к га-
рантирующему поставщику электрической энергии ОаО «Ульяновскэнер-
го» (432028, г. Ульяновск, проспект 50-летия ВЛкСм, д. 23а, тел. 349-349, 

р/с 40702810669020101401 в Ульяновском отделении № 8588 Сбербанка 
россии).

2. Переход потребителей на прямое обслуживание к гарантирующему 
поставщику электрической энергии ОаО «Ульяновскэнерго» должен осу-
ществиться 1 августа 2014 г. в 00.00.

3. Всем потребителям электрической энергии необходимо снять пока-
зания приборов учета на указанные дату и время и передать эти данные не 
позднее 2 месяцев с даты снятия в адрес гарантирующего поставщика ОаО 
«Ульяновскэнерго».

В соответствии с п. 22 Основных положений функционирования роз-
ничных рынков электрической энергии, утвержденных  постановлением  
Правительства российской Федерации от 4 мая 2012 № 442 при отсутствии 
таких данных объем потребления электрической энергии на указанные дату 
и время будет определяться исходя из продолжительности периода времени, 
истекшего со дня последнего снятия показаний приборов учета до указанных 
даты и времени, и усредненного объема потребления электрической энергии 
в период между последним и предпоследним снятием показаний приборов 
учета. если показания приборов учета не будут сняты по причине отсутствия 
(неисправности) приборов учета, то при определении объема потребления 
электрической энергии на указанные дату и время используются расчетные 
способы, установленные Правилами предоставления коммунальных услуг 
собственникам и пользователям помещений в многоквартирных домах и жи-
лых домов для случаев отсутствия (неисправности) приборов учета.

тереньги
блюдами следова ли продолжи-
тельные пе рерывы. Прислуга не 
слу шалась ее и часто уходила. С 
того времени, как она по селилась в 
Харбине, у нее сменилось 249 слуг. 
когда я наконец собрался ухо дить, 
она расцеловала меня на прощание 
и пода рила набор золотых ложек, 
украшенных эмалью. С тех пор я 
больше ни разу не виделся с нею».

Согласно завещанию, ос-
тавленному кэтлин прави тельству 
ирландии, замок в монивее 
предназначал ся для использования 
в качестве приюта для по жилых 
дам «знатного про исхождения и из 
аристок ратических слоев».

Правительство ирландии от-
казалось от завещания кэтлин, и 
замок автоматически перешел по 
наслед ству сначала к роззи, а за-
тем к единственной на следнице 
последней - од ной старой деве, 
жившей в провинциальной глу-
ши в англии. будучи стесненной 
в средствах, эта дама пред почла 
продать замок, а вместе с ним и 
замечатель ный парк общей площа-
дью в тысячу акров ирландско му 
правительству практи чески за бес-
ценок. Под на тиском волны клас-
совых предрассудков парк разби-
ли на мелкие участки, а за мок, 
за исключением милезианской 
башни, пал под ударами молотов и 
был пу щен на камни для мощения 
дорог. единственной из сохранив-
шихся до наших времен построек 
является мавзолей роберта Френ-
ча, который гордо возвышает ся 
над невзрачными окре стностями, 
которые неког да были дивным ле-
сом.

е.м. Перси-Френч скон чалась 
в Харбине 1 января 1938 года и, со-
гласно завещанию, была похороне-
на рядом с отцом в склепе замка 
монивей.

Кэтлин продолжала актив но принимать гостей, никак не свыкаясь с 
мыслью о сво их ухудшающихся финан совых возможностях. Она редко 
вставала из шезлон га и, поскольку оранжерея находилась рядом с гости-
ной, имела возможность руководить приготовления ми до тех пор, пока  
не засы пала, что происходило с ней нередко
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Юнкор Жанна Кочнева

Особо целеустремленные дети 
не прекращают готовиться 

к ЕГЭ даже во время летних 
каникул. Если дети еще и 

находчивые, то они совме-
щают приятное с полезным, 

превращая подготовку в игру. 
Наш юнкор побывал в лагере, 

где 21 день все говорили по-
английски. Согласитесь, язык 
гораздо легче учится во время 

непринужденного общения, 
нежели в душной комнате за 

учебником.

«Гооооол!» - это одно из не-
многих слов, которое звучит 
одинаково, пожалуй, на всех 
языках мира. именно его я слы-
шу первым, когда захожу в во-
рота лагеря «Юность», где про-
ходит смена международного 
языкового лагеря SmartCamp. 
Справа от меня - поле, где ко-
манда, сумевшая обвести сопер-
ников и закатить мяч в ворота, 
повторяет задорную кричалку, 
а на трибунах  дети разных воз-
растов и их вожатые из разных 
стран обнимаются и радуются. 
идет борьба за титул «Лучшая 
футбольная команда смены». 
комментатор непринужденно 
описывает события на поле: 
«Сейчас будет удар! Номер семь 
бьет по воротам, но попадает 
разве что по воробьям». публи-
ка смеется.

Но эмоции кипят не толь-
ко на местном чемпионате по 
футболу. В актовом зале юные 
таланты репетируют с вожаты-
ми песню Леди Гаги, а на сцене 
декораторы рисуют оформле-
ние для нового шоу, пока их 
помощники снимают декора-
ции с предыдущего большого 
и увлекательного мероприятия 
- мюзикла «книга джунглей». 
постановка мюзикла - одно из 
главных традиционных занятий 
лагеря SmartCamp. Егор - один 
из главных кураторов смены, 
рассказал мне, что в этом году 
мюзикл выдался особенно мас-
штабным: «ребята изготовили 
по двадцать костюмов слонов, 
обезьян и других животных. 
особенно кропотливо труди-
лись над образами главных ге-
роев - маугли, багиры, медведя 
балу... декорации тоже были до-
вольно сложными - вот на сцене 
остались еще пальма и лианы». 
действительно, пальма была 
внушительных размеров - почти 
до потолка. Замысел не уступал 
бродвейскому, но исполнен был 

Лето на языке Леди Гаги
как выучить английский играючи

в кратчайшие сроки - всего за 
несколько дней.

пока я рассматривала паль-
му, Егор рассказывал об особен-
ностях этой лагерной смены. 
«Все в лагере на английском 
языке: вывески, таблички на 
корпусах и комнатах, стенга-
зеты... мы общаемся исключи-
тельно на английском на еже-
дневных мастер-классах. А вот 
общаться постоянно, и вне заня-
тий, детей заставить не можем, 
- улыбается он. - Лагерная сме-
на нацелена не только на изу- 
чение английского языка, но и 
на культурный обмен. помимо 
студентов ульяновских вузов, 
к нам приезжают вожатые из 
разных стран. из США, кана-
ды, индии, китая, колумбии 

и других стран - география до-
вольно обширная. В этом году 
из 22 вожатых только семь из 
россии».

Сами вожатые говорят, что 
им безумно нравится эта сме-
на. они много нового узнают о 
россии. «было даже такое ме-
роприятие, где ребята нам за-
давали вопросы о вашей стране 
и мы отвечали. им было весело. 
Нам тоже», - рассказывает чер-
нокожий вожатый кашим. 

Захожу в корпус, где жи-
вут дети. За дверями одной из 
комнат слышится хруст. Сту-
чусь. мне открывают парни, 
которые что-то украшают и 
обклеивают бумагой. один из 
них - илья - сказал, что они 
играют в «тайного друга», то 

Бой водными шариками
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есть делают подарки-сюрпризы 
другому участнику смены. они 
на несколько минут отвлеклись 
от своего занятия и рассказали, 
что эта смена для них не просто 
интересное время препровожде-
ние, но и большая практика. В 
скором будущем они планиру-
ют сдавать ЕГЭ по английскому 
языку и поступать в крупные 
вузы россии.

Есть еще одна традицион-
ная для детских лагерей заба-
ва - водное шоу. А водное шоу в 
SmartCamp - не просто обливание 
из бутылок на улице, это настоя-
щий яркий мокрый праздник. 
разноцветные шарики с водой 
летят на асфальт, и вода брызжет 
во все стороны. те, кто постарше, 
носят воду ведрами и тазами. Не 
удалось и мне пройти мимо и 
остаться сухой. маленькие маль-
чики, с которыми я утром успела 
поделиться печеньем, друже-
любно протягивают мне светло-
голубой шарик, и я, приобщаясь 
к общему веселью, со всей силы 
кидаю его об асфальт.

Говорят, что все хорошее 
когда-нибудь заканчивается. Но 
в случае со SmartCamp закры-
тие смены означает открытие 
нового этапа развития ребят. 
За 21 день лета они научились 
не только лучше говорить по-
английски. они много узнали 
о культуре и традициях разных 
стран, подружились с людьми 
из разных стран. то есть научи-
лись добру и толерантности.

прАВитЕЛЬСтВо УЛЬЯНоВСкой обЛАСти
п о С т А Н о В Л Е Н и Е

14 июля 2014 г. № 18/291-п
г. Ульяновск

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 11.09.2013 № 37/417-П

правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:  
1. Внести в государственную программу Ульяновской области «Фор-

мирование благоприятного инвестиционного климата в Ульяновской 
области» на 2014-2018 годы, утверждённую постановлением прави-
тельства Ульяновской области от 11.09.2013 № 37/417-п «об утверж-
дении государственной программы Ульяновской области «Формирова-
ние благоприятного инвестиционного климата в Ульяновской области»  
на 2014-2018 годы», следующие изменения:

1) в строке «ресурсное обеспечение государственной программы  
с разбивкой по этапам и годам реализации» паспорта циф-
ры «6453724,10887» заменить цифрами «6456879,90027», цифры 
«218987,73887» заменить цифрами «222143,53027»;

2) в разделе 5:
а) в абзаце первом цифры «6453724,10887» заменить цифрами 

«6456879,90027»;
б) в абзаце втором цифры «218987,73887» заменить цифрами 

«222143,53027»;
3) в подпрограмме «Формирование и развитие инфраструктуры 

зон развития Ульяновской области» на 2014-2018 годы:
а) в строке «ресурсное обеспечение подпрограммы с разбивкой 

по годам реализации» паспорта цифры «5063914,71887» заменить 
цифрами «5055870,51027», цифры «103762,53887» заменить цифрами 
«95718,33027»;

б) в разделе 5:
в абзаце первом цифры «5063914,71887» заменить цифрами 

«5055870, 51027»;
в абзаце втором цифры «103762,53887» заменить цифрами  

«95718, 33027»;
4) в подпрограмме «развитие малого и среднего предпринима- 

тельства в Ульяновской области» на 2014-2018 годы:
а) в строке «ресурсное обеспечение подпрограммы с разбивкой по 

годам реализации» паспорта цифры «753950,00» заменить цифрами 

«765150,00», цифры «8400,00» заменить цифрами «19600,00»;
б) в разделе 5:
в абзаце первом цифры «цифры «753950,00» заменить цифрами 

«765150,00»;
в абзаце втором цифры «8400,00» заменить цифрами «19600,00»;
5) в приложении № 2:
а) в разделе «подпрограмма «Формирование и развитие инфра-

структуры зон развития Ульяновской области» на 2014-2018 годы:
в строке 1:
в графе 6 цифры «372717,93887» заменить цифрами 

«364673,73027»;
в графе 7 цифры «103762,53887» заменить цифрами «95718,33027»;
в строке 1.2:
в графе 6 цифры «171283,30» заменить цифрами «163239,09140»;
в графе 7 цифры «41024,30» заменить цифрами «32980,09140»;
б) в разделе «подпрограмма «развитие малого и среднего предпри-

нимательства в Ульяновской области» на 2014-2018 годы:
в строке 33:
графу 3 изложить в следующей редакции:
«2014 год, 2017-2018 годы»;
в графе 6 цифры «85000,00» заменить цифрами «86700,00»;
в графе 7 цифры «0,00» заменить цифрами «1700,00»;
в строке 38:
графу 3 изложить в следующей редакции:
«2014 год, 2017-2018 годы»;
в графе 6 цифры «3750,00» заменить цифрами «4000,00»;
в графе 7 цифры «0,00» заменить цифрами «250,00»;
графу 2 строки 42 изложить в следующей редакции:
«предоставление субсидий некоммерческому партнёрству «ремес-

ленная палата Ульяновской области» на поддержку субъектов малого 
и среднего предпринимательства, осуществляющих деятельность в об-
ласти ремёсел, народных художественных промыслов, сельского и эко-
логического туризма»;

в строке 43:
в графе 6 цифры «27400,00» заменить цифрами «27650,00»;
в графе 7 цифры «6100,00» заменить цифрами «6350,00»;
в строке 44:
графу 2 изложить в следующей редакции:

«обеспечение деятельности центра кластерного развития для 
субъектов малого и среднего предпринимательства посредством предо-
ставления субсидий автономной некоммерческой организации «Центр 
развития ядерного инновационного кластера города димитровграда 
Ульяновской области»;

графу 3 изложить в следующей редакции:
«2014 год, 2017-2018 годы»;
в графе 6 цифры «15000,0» заменить цифрами «20000,00»;
в графе 7 цифры «0,00» заменить цифрами «5000,00»;
в строке 52:
графу 3 изложить в следующей редакции:
«2014 год, 2017-2018 годы»;
в графе 6 цифры «7500,0» заменить цифрами «8500,00»;
в графе 7 цифры «0,00» заменить цифрами «1000,00»;
в строке 54:
графу 3 изложить в следующей редакции:
«2014 год, 2017-2018 годы»;
в графе 6 цифры «7500,00» заменить цифрами «10500,00»;
в графе 7 цифры «0,00» заменить цифрами «3000,00».
2. Финансовое обеспечение расходных обязательств, связанных  

с реализацией графы 7 строк 33, 38, 42-44, 52, 54 приложения № 2  
к государственной программе Ульяновской области «Формирование 
благоприятного инвестиционного климата в Ульяновской области» 
на 2014-2018 годы, утверждённой постановлением правительства 
Ульяновской области от 11.09.2013 № 37/417-п «об утверждении госу-
дарственной программы Ульяновской области «Формирование благо-
приятного инвестиционного климата в Ульяновской области» на 2014-
2018 годы» (в редакции настоящего постановления), осуществляется за 
счёт перераспределения бюджетных ассигнований областного бюджета 
Ульяновской области, выделенных из областного бюджета Ульяновской 
области министерству экономического развития Ульяновской области, 
а также за счёт дополнительно выделенных бюджетных ассигнований 
областного бюджета Ульяновской области министерству экономиче-
ского развития Ульяновской области. 

3. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после дня его официального опубликования.

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

минимальные 
баллы ЕГЭ  
для приема в вуз 
планируют  
повысить  
в 2015 году

На совещании у премьер-
министра Дмитрия Медведева 

во вторник глава Минобрнауки 
Дмитрий Ливанов заявил, что 

будет разработан ряд мер для по-
вышения уровня знаний абитури-
ентов, поступающих в вузы, осо-

бенно на инженерно-технические 
специальности.

планка минимальных баллов 
единого государственного экзаме-
на (ЕГЭ) для поступления в вузы 
может быть повышена в 2015 году 
по ряду предметов, сообщил риА 
Новости глава рособрнадзора  
Сергей кравцов.

«такие планы есть. другое 
дело, в каком виде мы их будем 
реализовывать. Я бы сейчас не го-
ворил, на сколько это баллов будет 
сделано и по каким предметам», - 
сказал он.

На совещании у премьер-
министра дмитрия медведева во 
вторник глава минобрнауки дми-
трий Ливанов заявил, что будет 
разработан ряд мер для повыше-
ния уровня знаний абитуриентов, 
поступающих в вузы, особенно на 
инженерно-технические специаль-
ности.

по словам кравцова, для при-
нятия окончательных решений 
нужно проанализировать резуль-
таты ЕГЭ и приемной кампании 
в вузы 2014 года и уже на основе 
результатов этого анализа менять 
минимальные планки. он доба-
вил, что обо всех изменениях будет 
объявлено заблаговременно, чтобы 
абитуриенты были к ним готовы.

ЕГЭ в россии служит одно-
временно выпускным экзаменом в 
школе и вступительным экзаменом 
в вуз, а с 2009 года сдача единого 
госэкзамена - единственный спо-
соб окончить российскую школу.

В 2014 году минимальное ко-
личество баллов, необходимых для 
поступления в вузы, составляет по 
русскому языку - 36 баллов, по 
математике - 24 балла, по физике -  
36 баллов, по химии - 36 баллов, 
по информатике и икт - 40 бал-
лов, по биологии - 36 баллов, по 
истории - 32 балла, по географии -  
37 баллов, по обществознанию -  
39 баллов, по литературе -  
32 балла, по иностранным языкам 
(английский, немецкий, француз-
ский, испанский) - 20 баллов. Вузы 
могут определить собственные ми-
нимальные баллы для зачисления 
абитуриентов, но не ниже установ-
ленных рособрнадзором.

Чернокожий вожатый Кашим из Нигерии и наш юнкор
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С песней «О боже, какой муж-
чина!» певица Натали побила 

все музыкальные рекорды -  
20 миллионов скачиваний - не-

мыслимая цифра для отече-
ственной эстрады. В минувшие 
выходные рекордсменка пора-

довала ульяновскую публику 
своим концертом на свежем 

воздухе на берегу Свияги.  

- Натали, возможно, по-
сле рождения младшего 
сына у вас открылось, как 
говорится, «второе дыха-
ние»? Популярность песни 
о желании иметь детей «О 
боже, какой мужчина!» по-
била все рекорды... Такое 
ощущение, что все люди 
мечтают стать мамами и 
папами?

- Эту песню я написала для 
своей младшей сестры олеси, 
которая очень хотела родить 
дочку. У нее два сына. 14 марта 
2014 года олеся родила дочку. А 
с появлением толи я родилась 
заново.

- Натали, давайте уточним 
ваше семейное положение, 
чтобы развеять слухи и со-
мнения.

- У меня единственный муж 
Александр, и он же отец  моих 
детей. Я вышла за Сашу замуж 
в 17 лет. только через 10 лет у 
нас родился Арсений. 10 лет мы 
пытались покорить музыкаль-
ную сцену. из нашего городка 
дзержинска ездили в москву 
на студию, причем очень ран-
ним поездом, и я, сонная, плохо 
соображающая, опустив голову, 
тупо и слепо шла вслед за своим 
мужем. Видела только его ноги 
и шла следом, к только что от-
крывающемуся метро.

и сейчас у меня такое ощу-
щение, что иду и иду по следам 
своего мужа. только уже не 
спросонья, а по траектории, ко-
торую он проложил. Саша пове-

ваюсь от мяса. Но это не связано 
ни с каким культом. Я  всеядная. 
могу суши поесть, могу  супчик 
с вермишелью. полностью при-
слушиваюсь к своему организ-
му во всем. тогда как проблема 
многих людей как раз в том, 
что они не слышат себя, не по-
нимают, не чувствуют. кстати, 
у меня нет домашнего персона-
ла, и всю работу по дому я вы-
полняю сама, и нянек нет. одна 
прогулка с ребенком заменяет 
тренажерный зал. только пози-
тива гораздо больше. окна сама 
мою, потому что люблю это де-
лать. к весне вот сама вымыла 
все окна в квартире.

- Натали, как найти тако-
го мужчину, как ваш Саша, 
чтобы захотелось и детей 
от него рожать, и еду ему 
готовить, и окна мыть?

- очень люблю фразу: «Все, 
что не твое - уйдет, все, что 
твое - останется с тобой». Не 
могу сказать о себе, что я слепо 
верю в судьбу. С 13 лет искала 
своего Сашу, причем упорно 
искала. каждого молодого че-
ловека, который хотел со мной 
познакомиться, рассматривала 
исключительно с точки зрения 
будущего супруга, и никак ина-
че. Серьезно.

- В каком-то голливудском 
фильме есть фраза: «Бой-
тесь блондинок, они скры-
вают свои истинные мыс-
ли».

- Я уверена в том, что если 
посылать в космос правильные 
мысли, то они сбудутся.

- А успех песни можно про-
считать?

- Нельзя. песня предостав-
ляется на суд зрителя, и он вы-
носит вердикт. иногда кажет-
ся, что это будет хит, но, увы... 
А иногда песенка для сестры 
взрывает все радиостанции. 
Формулы хита в природе не су-
ществует.

Москвичка

певица Натали: 
Своего мужа я искала с 13 лет

VI Межрегиональный фестиваль мор-
довского фольклора и декоративно-

прикладного творчества «Масторавань 
морот» пройдет 23 августа в селе Кивать 

Кузоватовского района.

«В этом году «масторавань морот» объ-
единен с другим масштабным событием, 
направленным на продвижение народных 
традиций, - I Всероссийским фестивалем 
национальных и неолимпийских видов 
спорта. В мероприятии примут участие са-
модеятельные и профессиональные твор-
ческие коллективы, пропагандирующие 
самобытность мордвы. также планируются 
выступления других диаспор: армянской, 
татарской, чувашской. будет организована 
широкая палитра выставок-дегустаций на-
циональных блюд. Этот фестиваль станет 
отличной площадкой для семейного отды-
ха. при этом национальность и вероиспо-

ведание не имеют значения», - отметила 
министр искусства и культурной политики 
Ульяновской области татьяна ившина.

Главным событием праздника станет 
конкурс семей «кудось лембе вечкемадо» 
(«от любви теплее в доме»). молодые ро-
дители разных национальностей расскажут, 
как в их семье сохраняют язык и обычаи 
предков, исполнят народные песни и танцы.

одной из основных площадок фестива-
ля станет «Вадря овто» («Выборы лучшего 
медведя»). «Лучшим медведем» признает-
ся мужчина, победивший в состязаниях по 
поднятию бревна. для проведения силовых 
конкурсов в этнографическом комплексе 
сооружена богатырская застава по образу и 
подобию засечной черты XV века. Здесь же 
будет работать площадка «тюштянь нал-
скемат» («игры  тюшти»), где гостям пред-
ложат попробовать себя в стрельбе из лука, 
метании топора и деревянного мяча, пере-

тягивании палки, беге в гору в лаптях. дети 
смогут проявить свою удаль в игре «Вишка 
овтыне» - «Лучший медвежонок».

также будут организованы фотосессии 
в традиционных мордовских костюмах, 
презентация народной торговой марки 
«покупай кузоватовское!», демонстрация 
обрядов и гаданий, изготовление оберегов, 
ярмарка изделий декоративно-прикладного 
искусства, сувенирной продукции и меда, 
вечерняя дискотека.

Фестивальное движение «масторавань 
морот» («песни матери земли») стартовало 
в 1992 году в Новомалыклинском районе. С 
тех пор фестиваль проводился в девяти му-
ниципальных образованиях области. В 2003 
году он получил статус  межрегионального. 
С 2008 года мероприятие проводится в селе 
кивать кузоватовского района. каждый год 
участниками фестиваля становятся около 
пяти тысяч человек.

На фестивале «масторавань морот»  
выберут лучшего медведя

Певица Натали недавно отметила свой день рождения

Певица шла к успеху долгих 23 года Натали с сыновьями

рил в меня как в певицу, как в 
композитора и помогает мне вот 
уже 23 года. А ведь он всего-то 
на три года старше меня... и не 
было у него ни денег, ни опыта, 
ни связей. одна только вера в 
меня и любовь. Вот так и живем 
23 года: «он, я и шоу-бизнес».

- Значит, можно стать 
звездой без романов с влия-
тельными людьми, интриг, 
мощной пиар-машины?

- Во-первых, в российском 
шоу-бизнесе есть замечатель-
ные семейные пары. Во-вторых, 
мне повезло, что встретила 
Сашу. Хотя как повезло?! В 13 
лет я точно знала - за кого хочу 
выйти замуж и как хочу жить. 
очень важно правильно фор-
мулировать свои мечты и цели 
и сразу ставить большие задачи. 
Не мелочиться. идея записать 
первую песню принадлежит 
моему Саше. Не секрет, что к 
провинциалам москва никогда 
не была особо ласкова, и нам 
пришлось потрудиться.

Но мой муж все 23 года за-
нимался исключительно мной, 
и всем, чем я богата, обязана 
ему. из веры и доверия возник-
ла певица Натали, а также наш 
брак и наша любовь. Но я пони-
маю, что наша история  баналь-
ная и скучная, и не утруждаю 
людей ее пересказом. просто 
вы спросили, и я ответила. Это 
удача, что мы нашли друг друга. 
А что столько лет вместе - труд 
и еще раз труд.

- Натали, как вам удается 
быть такой стройной, кра-
сивой, жизнерадостной? Вы 
- как девчонка!

- моя мама и сегодня  ред-
кая красавица! Что же касается 
меня, то сегодня, в свои 40 лет, я 
выгляжу лучше, чем выглядела 
в 20, потому что люблю себя та-
кой, какая я есть сейчас. Я пере-
стала себе многое запрещать. 
Например, могу есть в любое 
время суток. Захотелось поесть 
в два часа ночи - и я ем. правда, 
в течение многих лет я отказы-

митрополит  
Феофан проведёт  
массовое крещение 
в Свияге 

(Окончание. Начало на стр. 1)

«С большим подъемом в 
эти дни мы сообща отмечаем  
700-летний юбилей преподобного 
Сергия радонежского. таким же 
единением характеризуются и па-
мятные даты наших святых защит-
ников, - обратился митрополит 
Феофан к жителям Ульяновской 
области. - Я думаю, всеобщую 
поддержку найдет мое предложе-
ние - провести 28 июля массовое 
крещение в реке Свияге. Через 
погружение в водную стихию мы 
возвращаемся к вере наших от-
цов и дедов, сделавшей наш народ 
сильным!».

как отмечают в епархии, обра-
щение владыки в первую очередь 
адресовано родителям, своевремен-
но не окрестившим детей, и ко всем 
жителям области, считающими 
себя христианами, но по какой-либо 
причине до сих пор не принявших 
таинства Святого крещения.

массовое крещение, соверше-
ние которого возглавит митро-
полит Симбирский и Новоспас-
ский Феофан, пройдет бесплатно  
28 июля 2014 года в 17 часов на 
Набережной реки Свияги (спуск с 
улицы минаева). Желающие при-
нять Святое крещение должны 
подойти к месту его совершения к 
16 часам.

«Афоня»  
под запретом

Мосгорсуд по заявлению кино-
концерна «Мосфильм» временно 

ограничил доступ к пиратским 
копиям почти ста фильмов совет-

ской киноклассики на торрент-
трекере torrentino.com.

мосгорсуд по заявлению кино-
концерна «мосфильм» временно 
ограничил доступ к пиратским ко-
пиям почти ста фильмов советской 
киноклассики, сообщили риА Но-
вости в суде.

Уточняется, что решение ка-
сается торрент-трекера torrentino.
com. «Судья московского го-
родского суда, изучив заявление 
федерального государственного 
унитарного предприятия «кино-
концерн «мосфильм», подписан-
ное его генеральным директором 
кареном Шахназаровым, приняла 
решение о наложении предвари-
тельных обеспечительных мер, 
направленных на защиту исклю-
чительных прав на фильмы», - ска-
зано в решении суда.

Всего в списке 94 фильма, 
мультфильма и мини-сериала, в 
том числе наиболее известные со-
ветские и российские фильмы: 
«Асса», «Афоня», «белое солн-
це пустыни», «берегись авто-
мобиля», «большая перемена», 
«бриллиантовая рука», «Война 
и мир», «Вокзал для двоих», «Га-
раж», «Гардемарины, вперед!», 
«двенадцать стульев», «девчата», 
«джентльмены удачи», «добро по-
жаловать, или посторонним вход 
воспрещен», «Жестокий романс», 
«Золотой теленок», «иван Васи-
льевич меняет профессию», «иро-
ния судьбы, или С легким паром!», 
«кавказская пленница, или Новые 
приключения Шурика» (а также 
другие фильмы про приключения 
Шурика), «карнавальная ночь», 
«кин-дза-дза!», «Летят журавли» 
и другие.

теперь у «мосфильма» есть 
15 дней, чтобы подать иск о по-
стоянной блокировке пиратско-
го контента, в противном случае 
временные меры будут отменены. 
ранее суд по заявлению этой ки-
нокомпании заблокировал доступ 
к четырем советским фильмам на 
сайте rutor.org.

«Антипиратский» закон был 
принят Госдумой в июне 2013 года. 
он предполагает, что сайты с пи-
ратским контентом могут быть 
заблокированы решением суда по 
требованию правообладателя в 
случае нарушения авторских прав.
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Уникальный выставоч-
ный проект “Рапсодия стра-
сти” впервые представляет 
российскому зрителю мало-
известные работы графиче-
ского творчества величайших 
художников XX столетия 
Пабло Пикассо и Сальвадора 
Дали из частных коллекций 
Франции и США. Объедине-
ние в рамках одной выставки 
пяти полных серий офортов, 
литографий и рисунков двух 
гениев позволяет открыть не 
только новые грани их твор-
чества, но и сместить акцен-
ты в сторону личностного 
восприятия художниками 
проиллюстрированных ими 
литературных произведений.

Начало в 10.00

АФиША

гид-парк
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погода в ульяновске

22 - 30июль

27июль

Лицедей, посвященный в рыцари
книжная выставка  

дворец книги - уонБ
К н и ж н о -

иллюстративная вы-
ставка, посвященная 
100-летию со дня 
рождения Луи де 
Фюнеса, француз-
ского киноактера, 
режиссера, сцена-
риста, одного из ве-
личайших комиков 
мирового кино.

«Рапсодия страсти».  
Сальвадор Дали и Пабло Пикассо 

ульяновский оБластной  
художественный музей

Благотворительный концерт  
в помощь юной ульяновской  
художнице Тане Федоровичевой

креативное пространство  
«квартал» (ул. ленина, д. 78)

Таня мечтает ри-
совать профессио-
нально, проявляет 
редкое жизнелюбие, 
несмотря на тяжелей-
шие проблемы со здо-
ровьем. От рождения 
у нее нет рук, но, не-
смотря на это, девоч-
ка очень самостоя-
тельная и энергичная. 
Больше всего Таня 
мечтает рисовать про-
фессионально (для этого требуются постоянные уроки жи-
вописи, а, соответственно, оплата работы учителей).

В концерте на волонтерских началах участвуют груп-
пы «Родители Леши» и «Цвих», а также исполнители Сер-
гей Гогин, Сергей Белоголов и Михаил Павлов. Вход на 
мероприятие условно-бесплатный: каждый сам устанав-
ливает сумму, которую хочет передать в помощь Татьяне 
(free-donation). В рамках концерта состоится аукцион для 
желающих приобрести рисунки юной художницы. Все 
вырученные от благотворительного концерта и продажи 
рисунков средства будут переданы Тане и ее семье.

Начало в 17.00

24июль
Вдохновение Шодэ

музей-заповедник  
"родина в.и. ленина",  

дворец Бракосочетания  
(ул. гимова, д. 3)

Приглашают на мистическую прогулку с Августом 
Шодэ - пешеходную анимационную экскурсию-шутку, 
посвященную 150-летию симбирского архитектора. 
Продолжительность экскурсии около 1,5 часа.

Начало в 19.00

время уточняйте по телефонам:  
8 (8422) 44-30-63, 44-30-45, 44-37-95

отметим вместе

22июль

Чубаров Владимир Борисович
глава администрации МО «Карсунский район»

Жарков Игорь Михайлович
генеральный директор ООО «издательский дом «Моза-

ика», генеральный директор ООО «Мозаика», генеральный 
директор ООО «Аргументы и факты в Ульяновске»

Плаксин Павел Николаевич
глава крестьянско-фермерского хозяйства, заслуженный 

работник сельского хозяйства Ульяновской области
(60 лет)

Таланян Гарник Багратович
директор ООО «Карсунская швея»
(55 лет)

24июль

Мерзликин Николай Филиппович
художник, член Союза художников России
(80 лет)

Платонова Лариса Владимировна
директор департамента по охране прав несовершеннолет-

них министерства здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области

(60 лет)

Сулейманов Нагим Мансурович
директор ОАО «Новомалыклинский  агротехснаб»
(55 лет)

Юлусова Наталья Владимировна
тренер-преподаватель по плаванию  ОГКОУ ДОД «Ком-

плексная специализированная  детско-юношеская спортив-
ная школа», заслуженный тренер России

25июль
 

 Маклаев Владимир Анатольевич
генеральный директор Федерального научно-

производственного центра ОАО «Научно-производственное 
объединение «Марс»

 
Сваев Владимир Ильич

председатель исполкома Ульяновской областной чуваш-
ской национально-культурной автономии, советник губер-
натора Ульяновской области по национальным вопросам,  
член Совета национальностей при губернаторе области, по-
четный гражданин Ульяновской области, награжден почет-
ным знаком Ульяновской области «За веру и добродетель» 

26июль
 

Беспалова Марина Павловна
глава города Ульяновска

27июль
 

Баранова Раиса Петровна
главный врач ГУЗ «Городская поликлиника   № 1 имени 

С.М. Кирова»

Пронин Александр Викторович
директор ООО «Хлебторг», председатель районного со-

вета предпринимателей

28июль

Каждой девушке льстит внимание окружающих, а если это внимание обращено на барышню на велосипе-
де - приятно вдвойне, ведь тут сразу и красота, и ЗОЖ. в полной мере это продемонстрировали модницы 
на «велодевичнике» в минувшее воскресенье
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